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Notas y transcripciones 
 

Podcast Descripción general: 
 
FollowHIM: Un Podcast de Ven, Sígueme con Hank Smith y John Bytheway 
 
¿Alguna vez siente que la preparación de su lección semanal Ven, Sígueme se queda corta? Únase a los 
anfitriones Hank Smith y John Bytheway mientras entrevistan a expertos para hacer que su estudio del 
curso Ven, sígueme de La Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días no sólo sea agradable, 
sino también original y educativo. Si está buscando recursos para que su estudio sea refrescante, fiel y 
divertido, sin importar su edad, únase a nosotros todos los viernes y sábados. 
 
 
Descripciones de los episodios del podcast: 
 
Primera parte:   
  
¿Cómo recibimos las palabras duras? La Dra. Jenet Erickson explora la doctrina que Jesús enseña en la 
Fiesta de los Tabernáculos y muestra misericordia a la mujer sorprendida en adulterio. 
 
  
 
 
Segunda parte: 
La Dra. Jenet Erickson continúa explorando los temas de la misericordia, la redención y los nombres 
simbólicos con los que Jesús se llama a sí mismo en el Evangelio de Juan. 
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Códigos de tiempo: 
 
Parte 1  

● 00:00 Parte 1-Dra. Jenet Erickson 
● 00:56 Presentación de la Dra. Jenet Erickson 
● 04:46 Enmarcando estos capítulos 
● 07:35 Quién es Dios 
● 09:39 Jesús y la Fiesta de los Tabernáculos 
● 14:46 La importancia de recordar lo que Dios ha hecho 
● 18:05 La gente cuestiona la autoridad de Jesús 
● 20:15 El Apocalipsis llega cuando la gente actúa 
● 23:01 Jesús comparte el mensaje de su Padre 
● 25:48 Curación en sábado 
● 27:40 No juzgues 
● 31:09 Nuestra relación con Dios es esencial 
● 33:01 Jesús prefigura su muerte  
● 37:09 Fiesta de los Tabernáculos y agua 
● 41:20 ¿Por qué convenios? 
● 42:24 El pueblo no arresta a Jesús 
● 44:24 Jesús y la mujer sorprendida en adulterio 
● 47:40 Jesús revela la hipocresía 
● 50:08 Sentencia y derecho 
● 52:20 Jesús no la corrige ni la condena públicamente 
● 56:55 Jesús es la luz 
● 1:02:20 Jesús gana más adeptos y es la Verdad y el Camino 
● 1:06:37 Jesús como liberador de todos 
● 1:13:14 Jesús habla con valentía y la gente busca apedrearlo 
● 1:18:10 Fin de la primera parte: Dra. Jenet Erickson 

 
Parte 2 
 

● 00:00 Parte II- Dra. Jenet Erickson 
● 00:07 El ciego de nacimiento 
● 04:05 Jesús tiene poder sobre los traumas y las dificultades heredadas 
● 05:11 ¿Por qué la piscina de Siloé? 
● 09:21 Preguntas espirituales e incertidumbre 
● 13:54 Jesús cuestiona quién es ciego para las cosas espirituales 
● 16:21 Jesús enseña sobre el Buen Pastor 
● 18:42 Conoce y ama a cada una de sus ovejas 
● 22:19 Jesús enseña quién debe dirigir 
● 24:45 Diferencia entre dirigir y pastorear 
● 25:11 Las ovejas se descarrían y el "verano de los corderos" 
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● 27:22 El Presidente Nelson y el Camino del Convenio 
● 28:27 Los mercenarios abandonan a las ovejas 
● 31:54 Jesús y la santificación del Templo 
● 33:34 El Evangelio de Juan es un Evangelio sobre el discipulado 
● 35:26 Juan pregunta quién recibirá a Jesús 
● 38:22 La Dra. Jenet Erickson comparte sus conclusiones 
● 45:02 Fin de la segunda parte: Dra. Jenet Erickson 
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Jenet Erickson, profesora asociada del Departamento de Historia y Doctrina de la Iglesia en Educación 
Religiosa de BYU, imparte el curso La Familia Eterna (REL 200), así como Introducción al Proceso 
Familiar (SFL 160) para la Escuela de Vida Familiar. Su investigación se ha centrado en el bienestar 
materno e infantil en el contexto de la vida laboral y familiar, así como en las distintas contribuciones de 
madres y padres en el desarrollo de los niños. Es investigadora de la Wheatley Institution y del Institute 
for Family Studies y columnista sobre temas de familia en el Deseret News desde 2013. 
 
 

 
 
 
 
 
Aviso de uso razonable: 
 
The Follow Him Podcast with Hank Smith and John Bytheway puede hacer uso de material protegido por 
derechos de autor, cuyo uso no siempre ha sido específicamente autorizado por el titular de los derechos 
de autor. Esto constituye un "uso justo" de dicho material protegido por derechos de autor, tal y como 
establece la sección 107 de la Ley de Derechos de Autor de EE.UU. De acuerdo con el Título 17 U.S.C. 
Sección 107, el material de este podcast se ofrece públicamente y sin ánimo de lucro, a los usos públicos 
o de Internet para comentarios y fines educativos e informativos sin ánimo de lucro. Según la Sección 107 
de la Ley de Propiedad Intelectual de 1976, se permite el "uso justo" para fines como la crítica, el 
comentario, la información periodística, la enseñanza, la erudición y la investigación. En estos casos, el 
uso justo está permitido. 
 
No se reclaman derechos de autor. 
 
El contenido se difunde con fines de estudio, investigación y educación. 
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El radiodifusor no obtiene ningún beneficio del contenido difundido. Esto entra dentro de las directrices 
de "Uso Justo": www.copyright.gov/fls/fl102.html. 
 
Nota: 
 

El Podcast Síguelo con Hank Smith y John Bytheway no está afiliado con La Iglesia de Jesucristo de los 
Santos de los Últimos Días ni con la Universidad Brigham Young. Las opiniones expresadas en los 
episodios representan únicamente los puntos de vista del invitado y de los podcasters. Si bien las ideas 
presentadas pueden variar de los entendimientos o enseñanzas tradicionales, de ninguna manera reflejan 
una crítica a los líderes, políticas o prácticas de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días. 
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Hank Smith: 00:00:01 Bienvenidos a FollowHIM, un podcast semanal dedicado a 
ayudar a individuos y familias con su estudio de  Ven, Sígueme. 
Soy Hank Smith. 

John Bytheway: 00:00:09 Y yo soy John Bytheway. 

Hank Smith:  00:00:11 Nos encanta aprender. 

John Bytheway: 00:00:11 Nos encanta reír. 

Hank Smith:  00:00:13 Queremos aprender y reír contigo. 

John Bytheway: 00:00:15 A medida que juntos le seguimos a Él. 

Hank Smith:  00:00:20 Hola mis amigos. Bienvenidos a otro episodio de FollowHIM. Mi 
nombre es Hank Smith y soy su anfitrión. Y estoy aquí con mi 
buen pastor co-anfitrión, John Bytheway. John, estaba leyendo 
la lección de hoy y pensé, buen pastor, Jesús y John. Eres un 
buen pastor. Se supone que es un cumplido. 

Dr. Jenet Erickson: 00:00:41 Así es. 

Hank Smith:  00:00:41 ¿Está funcionando? Sí. 

John Bytheway:  00:00:43 Gracias. 

Hank Smith:  00:00:44 Sí. Eres un buen pastor. Te he visto cuidar muchos rebaños en 
tu vida. John, vamos a pasar nuestro día en el Evangelio de Juan 
aquí y necesitábamos un experto para ayudarnos. ¿Quién está 
con nosotros? 

John Bytheway: 00:00:57 Estoy muy contento de que Jenet Erickson esté de nuevo con 
nosotros. Ya lo pasamos muy bien con ella. Jenet creció en 
Orem, Utah, y es la quinta de 11 hermanos. Se licenció en 
enfermería y obtuvo un máster en lingüística en la Universidad 
Brigham Young, tras lo cual se doctoró en ciencias sociales de la 
familia en la Universidad de Minnesota. Eso es "Go Gophers", 
¿verdad? 
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Dr. Jenet Erickson:  00:01:23  Así es. 

John Bytheway:  00:01:25  Así es. Su investigación se centra en el bienestar materno e 
infantil en el contexto de la vida laboral y familiar, junto con las 
contribuciones que hacen las madres y los padres al desarrollo 
de sus hijos. Las investigaciones de Jenet han aparecido en el 
New York Times, Wall Street Journal, US News and World 
Report, Slate Magazine y el Today Show. También ha realizado 
análisis de investigación sobre el cuidado no materno para 
responsables políticos como investigadora en ciencias sociales 
para la Heritage Foundation. 

  00:01:53  En la actualidad es profesora asociada del departamento de 
historia y doctrina de la Iglesia en la BYU, así como 
investigadora de la Wheatley Institution y del Institute for 
Family Studies. Es columnista habitual del Deseret News, donde 
escribe sobre temas de familia. Es miembro del consejo de 
administración de la American Heritage School. Le gusta pasar 
tiempo con su marido, Michael, su hijo, Peter, y su hija, LaDawn. 
Pero lo que quiero decir es que creo, Hank, que fue después de 
que grabáramos con Jenet, que dio una charla para la 
Universidad Brigham Young. 

  00:02:28  Puedes encontrarla en speeches.byu.edu y se llamaba Designed 
for Covenant Relationships, y fue fabulosa. Así que vayan a 
speeches.byu.edu y busquen la charla de Jenet y véanla. Y 
sabrás más de lo que acabo de compartir en esta biografía sobre 
su espíritu y su pasión y su testimonio. Fue increíble. Gracias por 
estar con nosotros. 

Dr. Jenet Erickson:  00:02:54  Gracias. Es un privilegio. Estoy muy agradecida por el trabajo 
que están haciendo y agradecida por estar en este podcast. Me 
siento humilde por estar aquí y hablar de estas secciones. 

Hank Smith:  00:03:05  Nos encanta tenerte. 

Dr. Jenet Erickson:  00:03:06  Qué privilegio. Estos capítulos, es interesante, son muy 
significativos en mi pequeña familia, porque mi marido creció 
sin fe. Tuvo unos padres muy devotos a él, pero no creció con 
ninguna fe. Y cuando luchaba por encontrar algún tipo de 
verdad como estudiante en la Universidad de Texas en Austin, 
pasó por todo un curso de diferentes búsquedas para encontrar 
la verdad. Y en un momento, la Organización Gideon estaba 
repartiendo sus pequeñas Biblias verdes, pequeños Nuevos 
Testamentos verdes, Salmos y Proverbios, y él simplemente los 
miró y dijo: "He probado todo lo demás, tal vez voy a probar el 
cristianismo". 
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  00:03:41  Pero su experiencia con el cristianismo había sido con 
evangelistas en la televisión y no le había resultado atractiva. Y 
cuando leyó los evangelios, no podía creer a este ser y su 
notable sabiduría y perspicacia y en particular Juan7 al 10 
fueron instrucciones muy poderosas para él. Simplemente se 
maravilló de este ser. Todavía no sabía que era el Hijo de Dios, 
pero eso fue lo que allanó el camino para su decisión de ser 
bautizado en alguna fe. Y luego, como sabrán, los misioneros 
tocarían a su puerta poco después y le presentarían el evangelio 
de Jesucristo. Así pues, son capítulos maravillosos para nuestra 
familia. Fueron importantes en su conversión a Cristo. 

Hank Smith:  00:04:27  Hermoso. Bueno, me alegro de que estés aquí para 
acompañarnos en estos capítulos. 

John Bytheway:  00:04:32  Es casi la mejor intro de la historia. 

Hank Smith:  00:04:34  Sí. ¿Por dónde quieres empezar con esto, Jenet? El manual Ven, 
Sígueme nos tiene hoy en el Evangelio de Juan por cuatro 
capítulos, pero son cuatro grandes capítulos. 

John Bytheway:  00:04:46  Wow 

Dr. Jenet Erickson:  00:04:46  Son cuatro grandes capítulos. Tal vez podamos empezar, Hank, 
haciendo un pequeño encuadre, y hoy me estoy basando 
mucho en la increíble erudición de otras personas. Richard 
Holzapfel y Kerry Muhlestein y otros que han trabajado en estos 
capítulos. Y estoy muy agradecida. Me encantó cómo Eric 
Huntsman, cuando hablaba de Juan 1 aquí en el podcast, pero 
en todo su trabajo de erudición, distingue esta cristología, él la 
llama, que Juan está tratando desesperadamente de ayudarnos 
a entender que Jesús es el Cristo, su divinidad, el verbo divino 
hecho carne. 

  00:05:22  Y luego la otra parte es cómo respondemos a esa realidad, 
cómo respondemos como seres humanos a esa verdad y nos 
convertimos en discípulos. Entonces, aquí tienes, comienza con 
este Logos, Jesús es el verbo. Y por supuesto Logos significa que 
es donde una persona se comunica con otra. Jesús es la forma 
en que Dios interactúa con el mundo, con nosotros y se 
comunica con nosotros. Y así en estas secciones, vamos a verlo 
revelado como el Dios viviente, como el Cristo, una y otra vez de 
maneras muy poderosas. Y al mismo tiempo, vamos a ver cómo 
la gente responde a eso. Y podemos encontrarnos en nuestra 
propia conversión probablemente en muchas de las diferentes 
voces representadas allí en Juan 7 a 10. 
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Hank Smith:  00:06:11  Sí, va a haber un montón de gente diferente que dicen un 
montón de cosas diferentes acerca de Jesús a través de- 

Dra. Jenet Erickson:  00:06:15  Muchas cosas diferentes. Sí. Así que, la otra pequeña parte de 
eso, creo, es que aprecio la palabra milagro, vamos a ver 
milagros. Juan sólo incluye siete milagros en su libro. Van desde 
cambiar el agua en vino, sanar al hijo del noble, sanar al cojo en 
el estanque de Betesda, alimentar a los 5.000, caminar sobre el 
agua, sanar al ciego de nacimiento. Hoy lo haremos. Y 
finalmente termina con resucitar a Lázaro de entre los muertos. 
Y selecciona esos milagros porque hay significados más 
profundos reflejados en los signos. 

  00:06:53  Así pues, la palabra milagros en Juan en realidad se traduce 
mejor, dice Eric Huntsman, como signos, no como un 
acontecimiento milagroso, sino como un testimonio, como una 
prueba de quién es este ser. Así pues, creo que en ellos 
encontramos símbolos más profundos del Dios divino que se 
convierte en el hombre, Jesús, empezando por el agua 
convertida en vino, que por supuesto simboliza 
maravillosamente a este Dios vivo, el ser divino hecho carne en 
la sangre, la mortalidad del vino, y también vamos a ver esa 
poderosa dialéctica a lo largo de estos capítulos. 

John Bytheway:  00:07:34  Fantástico. 

Dr. Jenet Erickson:  00:07:35  Comenzaremos en el capítulo siete de Juan, y creo que me 
gustaría hacerlo donde vemos quién es Dios, quién es Cristo a 
través de estos capítulos, y luego regresaremos para hablar 
sobre ¿cómo respondió la gente? ¿Cómo respondemos 
nosotros? John, he llegado a apreciar tanto esta notable 
capacidad literaria. Creo que algunos se preguntan si su 
segunda lengua era el griego. No es tan sofisticado 
estructuralmente. Creo que el griego del libro de Juan es 
sencillo y, en cierto modo, simple. Y sin embargo, mientras lo 
leemos hoy, nos maravillamos de su uso de la metáfora y tal vez 
es sólo Jesucristo, ¿verdad? Su uso de la metáfora y el símbolo y 
el drama poderoso, incluso como él estructura esto, y cada 
sección que conduce a cada otra sección de una manera que 
aclara quién es este Cristo. Estoy muy agradecida por este 
precioso libro. 

John Bytheway:  00:08:33  El otro día estaba enseñando el Evangelio de Lucas y le dije a mi 
clase: "Lucas está pegando jonrón tras jonrón tras jonrón". Y 
entonces uno de los estudiantes levantó la mano y dijo: "¿No es 
Jesús?" Yo dije: "Bueno, sí, sí, es Jesús quien les dió todo este 
gran contenido". Ellos no vinieron con el contenido. 
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Dra. Jenet Erickson:  00:08:53  Creo que es muy cierto. Entonces, al comenzar él va en estas 
secciones. Oímos a lo largo del libro de Juan este hermoso 
nombre, Yo soy, y habremos oído desde el capítulo seis de Juan, 
"Yo soy el pan vivo que ha descendido del cielo". Oiremos en 
estos capítulos: "Yo soy la luz del mundo". Oiremos: "Yo soy el 
que soy". Ese hermoso título del Antiguo Testamento para Dios. 
"Yo soy la puerta". "Yo soy el buen pastor". En capítulos 
posteriores, le oiremos decir: "Yo soy la resurrección y la vida". 
"Yo soy la vid." "Yo soy el camino, la verdad y la vida." 

  00:09:39  Así que, John, es tan hermoso tener estas enseñanzas del Señor 
mismo acerca de quién es Él y quién anhela ser en nuestras 
vidas. Así que, aquí está el capítulo siete, volveremos a sus 
respuestas. Les dice a sus discípulos, y parece que son sus 
hermanos, tal vez miembros de su familia, quienes les dicen: 
"Esta es vuestra oportunidad. Subid a la Fiesta de los 
Tabernáculos". Es una fiesta importante. Hablaremos de lo que 
significa: "Y mostrad a la gente quiénes sois". 

John Bytheway:  00:10:08  Si realmente eres quien dices ser, ve a demostrarlo 
abiertamente. 

Dr. Jenet Erickson:  00:10:12  Deja de estar en secreto. Como ninguna gran persona que va a 
hacer lo que tienes que hacer va a hacerlo en secreto. Y él, por 
supuesto, reconoce que no saben quién soy, y este será un 
tema a lo largo de estas secciones. No saben quién soy. Así que 
sube, les dice que aún no se va, y llega más tarde a la Fiesta de 
los Tabernáculos. Esta es una fiesta muy importante en la 
tradición judía y las escrituras. Yo estaba estudiando en el 
extranjero, celebramos Sucot. Recuerdo que entré en una casa, 
una casa judía, donde habían construido una pequeña tienda 
fuera de su casa y comían en la casa, en esa pequeña tienda. 

  00:10:52  Hicieron todo durante ese período de siete días en esa tienda. 
Así que, esto ha estado sucediendo por cientos y cientos de 
años, pero esencialmente la Fiesta de los Tabernáculos es una 
conmemoración de los 40 años que pasaron en el desierto 
viviendo en tiendas y específicamente esperando que Moisés 
descendiera del Monte Sinaí con la ley. Así que están esperando 
allí. Y lo que es hermoso es que sabemos que José, cuando 
recibió las planchas de Moroni, fue justo alrededor de este 
período de tiempo, de la Fiesta de los Tabernáculos, esta 
recepción de las verdades de Dios. Entonces, el Salvador va aquí 
al templo, va a hablar de Moisés y va a hablar de la ley y va a 
hablar de lo que significa juzgar. 

  00:11:36  Y tiene razón en ese contexto en el que aquí el pueblo está 
celebrando o recordando, conmemorando, esta recepción de la 

John 7-10 Parte 1 followHIM Podcast Página 5



ley y este período de tiempo en cabañas, en tiendas allí en el 
desierto durante 40 años. Me encanta que cuando Juan dice: "Y 
el verbo fue hecho  carne y habitó entre nosotros", la 
traducción, según Richard Holzapfel, podría ser: "Acampó con 
nosotros". Así que es interesante pensar que el tabernáculo 
simbolizaba la presencia de Dios con ellos. Y, por supuesto, 
todos los símbolos del tabernáculo simbolizaban la presencia de 
Cristo con ellos. Pero aquí ha venido en la mortalidad y ha 
montado su tienda, por así decirlo, con nosotros, viviendo entre 
nosotros en un tabernáculo de carne. Hay símbolos hermosos y 
poderosos en esta Fiesta de los Tabernáculos a la que él va. 

Hank Smith:  00:12:33  Sí, la Fiesta de los Tabernáculos, he leído un poco sobre ella. 
Aparentemente la más alegre de todas, celebrando la cosecha, 
celebrando el agua, celebrando la luz. Es justo después de Yom 
Kippur donde todos han sido perdonados de sus pecados. Así 
que tiene que ser una buena semana para disfrutar de tu familia 
y amigos y tener a todo el mundo alrededor y todo el mundo ha 
sido perdonado de sus pecados. Es un buen día. 

John Bytheway:  00:12:54  Cuando yo era niño, el Tabernáculo era donde cantaba el Coro 
del Tabernáculo. 

Hank Smith:  00:13:04  Vale, sí. 

John Bytheway:  00:13:04  Y allí hay un baptisterio, y allí es donde fui bautizado dentro del 
Tabernáculo. 

Hank Smith:  00:13:07  Oh, wow. 

Dr. Jenet Erickson:  00:13:07  En el sótano, John. 

John Bytheway:  00:13:09  Sí. Cuando escuché por primera vez la Fiesta de los 
Tabernáculos de niño, no sabía lo que significaba. Así que me 
alegra, Jenet, que expliques que hicieron tiendas, que hicieron 
pequeñas cosas para habitar mientras esperaban a Moisés. Y 
creo que Juan, en el versículo dos, dice: "Y estaba cerca a la 
fiestade los judíos, la de los Tabernáculos". Y luego para 
continuar, es como si uno de nosotros escribiera un libro y la 
gente lo leyera un par de miles de años después y dijera: "Era la 
época de Navidad", pero no explicamos lo que eso significa. Hay 
comida, hay música, hay todo tipo de tradiciones. Hay como 
dijiste, Hank, alegría. Había un viejo dicho que decía que si no 
habías visto la alegría de la ceremonia del derramamiento del 
agua, no conocías la alegría en tu vida. 

Hank Smith:  00:13:55  No conociste la  alegría. 
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John Bytheway:  00:13:57  Y Juan escribe algo así como, todos sabemos lo que es. Creo que 
es importante hablar de lo que es esta fiesta y lo que están 
recordando para que tengamos el telón de fondo, porque 
algunas de las cosas que Jesús va a decir son, "Oh". 

Hank Smith:  00:14:12  Ahora establecen el contexto. 

John Bytheway:  00:14:15  Esta es la mitad de la fiesta. Entonces, no era la Fiesta del Coro 
del Tabernáculo, no era la Fiesta de los Tabernáculos como en el 
centro de Salt Lake City. Eran pequeñas tiendas en las que 
moraban después de salir de la esclavitud egipcia. 

Hank Smith:  00:14:27  Wow. Creo que si mis hijos quisieran vivir en una tienda de 
campaña a la intemperie durante una semana, yo diría: "Sí, voy 
a hacerlo". Y en el momento en que se durmieran, diría: "Vale, 
me escabullo hacia adentro". 

Dra. Jenet Erickson:  00:14:38  De vuelta a la cama. 

Hank Smith:  00:14:39  Sí, de vuelta en mi cama. 

Dr. Jenet Erickson:  00:14:39  Totalmente. 

John Bytheway:  00:14:40  Sí. 

Hank Smith:  00:14:41  Suena divertido. Apuesto a que los niños disfrutaron. Apuesto a 
que los niños disfrutaron de la Fiesta de los Tabernáculos. 

John Bytheway:  00:14:46  Me encanta que el Señor quería que recordaran. Sólo recuerden 
que yo los liberé de la esclavitud, y recuerden esos eventos y 
siento que cuando estudiamos el Antiguo Testamento el año 
pasado, la única cosa a la que seguía volviendo era el Éxodo. Eso 
fue algo que surgió tan a menudo acerca de Dios como un 
libertador y Moisés como un tipo de Cristo y un libertador, y él 
nos va a liberar. 

Dra. Jenet Erickson:  00:15:13  Sí, tan poderoso. Es tan útil tener todas esas maravillosas 
percepciones. Hank, usaste esas palabras, luz, agua. 
Aparentemente iban y bajaban a la Piscina de Siloé y recogían 
agua, el sacerdote lo hacía, y la traía de vuelta y la gente iba con 
él y lo seguía. Y luego había un gozoso derramamiento del agua 
en un recipiente sobre el altar. Y luego las luces, tenían estos 
enormes, parece que enormes candelabros de luz que se 
encendían, cuencos que contenían la cera y la mecha y una 
hermosa luz que irradiaba por toda la ciudad desde ese punto 
superior donde estaba el templo. 
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Hank Smith:  00:15:53  Se veía a kilómetros de distancia. 

John Bytheway:  00:15:55  Sí, iluminó toda la ciudad, dijeron. 

Dra. Jenet Erickson:  00:15:57  Realmente especial. Así que, por supuesto, aquí está Él y va a 
venir a este lugar a dar poderosas enseñanzas. Creo que lo 
primero que veremos en estos capítulos en términos de sus 
enseñanzas, es que va a hablar de su padre y de la cercanía que 
tenía con su padre y que ellos no entendían. Este Dios del 
Antiguo Testamento, Jehová, simplemente se había perdido esa 
comprensión del Hijo de Dios. Y por eso estaban confundidos, 
pero él va a decir una y otra vez, como dice en el versículo 16 y 
17, "Mi doctrina no es mía, sino de aquel que me envió", y va a 
referirse a Su unidad con el Padre una y otra vez. Es bastante 
notable. Creo que Kerry Muhlestein estaba mencionando que 
tenemos cuidado como Santos de los Últimos Días de no plegar 
la Divinidad en un solo ser. 

  00:16:53  Somos sensibles al respecto y tal vez a veces exageramos lo 
distintos que son, que esta notable obra de salvación involucra 
a estos tres. Y el hijo sometiéndose perfectamente a la voluntad 
del Padre, y que este ser de obediencia perfecta en ese proceso 
tuviera poder completo. Nos enseña mucho sobre de donde 
viene el poder, que viene en la sumisión a la voluntad divina. 
Quiere que sepamos una y otra y otra vez: "No hago nada sino 
lo que mi Padre me ha dicho que haga", y eso es lo que le da 
poder sobre todo. Es lo que le permite ser el gran redentor, es 
su sumisión al Señor. 

Hank Smith:  00:17:45  Entonces, está diciendo que todo lo que estoy enseñando lo 
obtuve del Padre. 

Dr. Jenet Erickson:  00:17:49  Sí. 

Hank Smith:  00:17:49  Mi doctrina no es mía, sino de aquel que  me envió. 

Dra. Jenet Erickson:  00:17:51  Y, por supuesto, se enfadan con él, lo acusan una y otra vez y él 
sigue diciendo: "Lo olvidas. Este es tu padre y mi padre". Estas 
son las verdades de nuestra divinidad. 

Hank Smith:  00:18:05  Y se están quejando en el versículo 15: "¿Cómo sabe éste de 
letras sin haber estudiado?". Nunca has ido a la escuela. ¿De 
dónde es tu título? 

John Bytheway:  00:18:13  ¿Quién es su rabino? ¿Con quién estudiaste? Sabemos con 
quién estudiamos, ¿de dónde vienes? Creo que es muy 
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interesante, Hank, que quieran saber cuáles son tus 
credenciales aquí. 

Dr. Jenet Erickson:  00:18:23  Y lo vimos antes en secciones del Nuevo Testamento. Le 
preguntan: "¿Quién eres?". Y él dice: "Me enseñó Dios mismo, 
mi padre". 

Hank Smith:  00:18:35  Cuando había que memorizar las Escrituras en el seminario, la 
17 era una de las más importantes. Todavía la puedo citar e 
incluso hacer la canción que mi profesor de seminario me 
enseñó. No lo haré por ustedes, pero dice: "El que quiera hacer 
la voluntad de él conocerá si la doctrina es de Dios o si yo hablo 
por mi mismo ". Pruébenme, prueben la doctrina, pruébenla. 
Vea si funciona para usted. Unaforma perfecta de probar el 
diezmo es pagar tu diezmo y ver como funciona, o ayunar o 
hacer cualquier cosa como esa. 

Dr. Jenet Erickson:  00:19:04  Es tan interesante, ¿no es así, que cuando hacemos algo, en 
realidad nos cambia de alguna manera, cuando elegimos hacer 
ese algo, y entonces podemos ver de forma diferente a como 
veíamos antes de elegir hacer eso. Tantas veces en mi vida he 
pensado en profetas de Dios enseñando algo. Recuerdo estar 
soltera, John, tú y yo estuvimos solteros mucho tiempo y 
recibiendo la instrucción de ir al Instituto, solo sigue yendo al 
Instituto. Y yo seguía recibiendo diploma tras diploma. Y aún así 
sabía que un profeta de Dios me había pedido que hiciera eso. 

  00:19:36  Yo había estado en esa charla fogonera donde en ese momento 
Elder Eyring nos dijo a todos que hiciéramos eso. Y recuerdo ese 
increíble regalo en mi vida y es una de las tantas veces en las 
que, con sólo seguir esa pequeña invitación, de repente te 
maravillas al ver el por qué. Puedes ver los regalos que trajo a tu 
vida, pero necesitas hacerlo. Es interesante, hay que hacerlo 
para verlo. Casi como en el proceso de hacerlo, nuestra vista 
cambia y estamos abiertos a los milagros de Dios, viéndolos en 
nuestras vidas. 

Hank Smith:  00:20:10  John, recuerdo que escribiste un libro sobre testimonios. ¿No 
surgió este versículo? 

John Bytheway:  00:20:15  Sí, porque mi hijo Andrew me dijo un día, tiene como 15 años: 
"Papá, ¿cómo sé si sentí el espíritu?". Y como que entré en 
pánico y cerré la puerta y escribí un libro. Y era una pregunta 
tan buena y lo llamé ¿Cómo sé si lo sé? Empecé con discursos 
de conferencias  generales sobre testimonios y no sé si di en 
cada una de ellas, pero estoy bastante seguro de que todas las 
que encontré al menos hacían referencia a Juan 7:17. Muchos 
de nosotros pensamos que necesitamos sentir para saber. Es un 
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sentimiento. Pero aquí Jesús está diciendo, y esta es una 
aplicación de este versículo, tienes que hacer su voluntad para 
conocer. 

  00:20:57  Y recordé algo que Elder Oaks dijo, esto fue en un seminario de 
Presidente de Misión en junio de 2001 y se volvió a publicar en 
la Liahona. Pero él dijo: "En mi estudio de las Escrituras he 
notado que la mayor parte de la revelación a los hijos de Dios 
viene cuando están en movimiento, no cuando están sentados 
en sus habitaciones esperando que el Señor les diga el primer 
paso a tomar". Eso es algo muy de primer Nefi 4:6. "E iba guiado 
por el Espíritu, sin saber de antemano lo que tendría que 
hacer". Pero Nefi no esperó y dijo: "Bien, dime exactamente 
cómo voy a conseguir las planchas de bronce". Simplemente se 
movió. 

  00:21:32  Y Brigham Young dijo una cosa similar que más testimonios se 
encuentran cuando las personas están en sus pies que cuando 
están de rodillas, que es una gran declaración. Por lo tanto, hay 
diferentes maneras de conocer la verdad y un testimonio de la 
experiencia está haciendo su voluntad y luego saber de la 
doctrina. Y la idea de, bueno, solo envíame un testimonio ahora 
mismo, envíame un sentimiento, susúrrame o algo, y el Señor 
dice, "Voy a contestar tu oración, pero no será en palabras o 
sentimientos. Será una experiencia. Tomará un par de años". Y 
no queremos ese tipo de respuesta. 

  00:22:12  Pero un testimonio de experiencia en muchos sentidos, creo, es 
más fuerte. Y Hank, mencionaste el diezmo. Tengo que dar un 
grito a mi padre que falleció hace 19 años ayer, en el momento 
de esta grabación de todos modos, y como investigador se le 
dijo estas promesas acerca de la ley del diezmo de Malaquías y 
fue como, "Wow, es un retorno de la inversión." Y entonces él 
lo intentó antes de ser miembro de la iglesia, él empezó a pagar 
el diezmo para ver si funcionaba y él me escribió esto en la carta 
cuando yo estaba en mi misión en las Filipinas y fue tal 
testimonio, esta idea, "Haz Su voluntad y entonces sabrás". Me 
gusta mucho ese versículo. Gracias por mencionarlo, Hank. 

Hank Smith:  00:22:54  Sí, absolutamente. Dios no puede dirigir un coche aparcado. 

John Bytheway:  00:22:58  Correcto. 

Hank Smith:  00:22:58  Pongámonos en marcha. ¿Dónde quieres ir ahora, Jenet? 

Dra. Jenet Erickson:  00:23:01  Sigamos avanzando en esto. Es interesante pensar en la 
siguiente parte donde dice en el versículo 18, "El que habla por 
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sí mismo, su propia gloria busca; pero el que busca la gloria del 
que le envió, éste es verdadero, y no hay en él injusticia." Y solo 
piensen en su testimonio. Puedo escuchar al Presidente Nelson 
diciéndonos, "No puedo cambiar lo que es la ley de Dios. Soy un 
mensajero para comunicar lo que eso y que encontremos la 
verdad mientras la vivimos correctamente en la fe de seguir lo 
que ha venido de un ser cuyo corazón es absolutamente puro". 
No hay nada para él. Esto es puramente para nosotros, para que 
podamos conocer la verdad. 

Hank Smith:  00:23:45  Qué gran conexión, Jenet. Hemos escuchado al Presidente 
Nelson decir eso. Los profetas rara vez son populares, pero no 
es nuestro trabajo cambiar la doctrina. Me encanta eso. 
Enseñamos lo que se nos ha dado. 

Dra. Jenet Erickson:  00:23:57  Él volverá a referirse a esto más adelante en estas secciones, así 
que volveremos a este tema, pero no se trata de buscar su 
propia gloria. Esto es por puro amor para ayudarles a conocer la 
verdad. Entonces dice: "¿No os dio Moisés la ley?". Y es tan 
interesante que aquí él es el que le dió la ley a Moisés, y él está 
parado allí mientras ellos están conmemorando este tiempo, 
Moisés trayendo la ley, y ellos lo están rechazando. Tratan de 
matarlo. Y, por supuesto, él les repite: "Yo soy del Padre. El que 
me envió es verdadero". Y en cierto sentido como envió a 
Moisés, como este Cristo viviente envió a Moisés con la ley, el 
padre ha enviado a Cristo para ser el cumplimiento de esa ley y 
él está tratando de ayudarles a entender y es difícil para ellos. 
Volveremos a su respuesta a eso. 

Hank Smith:  00:24:50  Me encanta esa conexión. “¿No os dio Moisés la ley, y ninguno 
de vosotros cumple la ley.” Aquí están celebrando el día en que 
la ley fue dada y no la están guardando. ¿Por qué procuráis 
matarme?" Ese es uno de los 10 grandes de la ley, ¿verdad? 

Dr. Jenet Erickson:  00:25:04  Sí. 

John Bytheway:  00:25:04  Siempre me maravillo de que en tantas historias del Nuevo 
Testamento, están tan molestos porque un hombre que había 
estado esperando en el estanque de Betesda después de 38 
años se cura. 

Dra. Jenet Erickson:  00:25:16  El día de resposo. 

John Bytheway:  00:25:17  Pero están tan disgustados por lo del día de reposo que no 
dicen: "Me alegro mucho por ese hombre. ¿Cuánto tiempo has 
estado allí?" Y entonces no quiero ir a romper esta parte de la 
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ley de Moisés, pero vamos a conspirar para matar a Jesús. Es 
algo asombroso. 

Hank Smith:  00:25:31  Exacto. 

Dr. Jenet Erickson:  00:25:31  Increíble. Y no sólo no matarás, sino que aquí es él quien se lo 
dio a Moisés. Es tan extraordinario. Pero te ayuda a arrojar luz 
sobre las ironías de nuestras propias vidas, cómo podríamos no 
ver. 

John Bytheway:  00:25:45  Esforzarse por un mosquito y tragarse un camello, ¿verdad? 

Dra. Jenet Erickson:  00:25:48  Sí. Entonces, John, a tu comentario allí, aquí está el versículo 23 
y él va a hacer referencia a esa sanidad en el día de reposo que 
acababa de suceder en los capítulos anteriores y él simplemente 
está diciendo, "están conmigo porque en el día de reposo sané  
a un hombre?". Y me encanta esta parte, que dice: "Si recibe un 
hombre la circuncisión en el día de reposo para que la ley de 
Moisés no sea quebrantada, ¿os animáis conmigo porque en el 
día de reposo sané por completo a un hombre?". Podemos 
intuir aquí una referencia a la creación. 

  00:26:22  Aquí está el gran creador que vino y habitó entre sus creaciones 
y en palabras de Juan, en Juan uno, "A los suyos vino, y los 
suyos no le recibieron.". Y está hablando del cumplimiento de 
todo ello, es este día de reposo, el día de descanso cuando las 
cosas se completan y ha ofrecido la curación en el día de reposo 
simbólico de esa plenitud, esa finalización. Así que aquí está el 
gran creador hablando a sus creaciones y de lo que él hará 
completo en todos nosotros mientras atravesamos el proceso 
de creación nosotros mismos individualmente, para ser hechos 
completos en él. Y la celebración del día de reposo, esa plenitud 
en él. 

Hank Smith:  00:27:11  Siempre me he reído del versículo 23. Si estás dispuesto a 
circuncidar a alguien en el día de reposo, que es bastante 
doloroso. ¿Estoy sanando a la gente el día de reposo y estás 
molesto conmigo por eso? Estoy curando y ayudando a la gente. 
¿Cómo concilias eso? 

Dra. Jenet Erickson:  00:27:24  Sí, qué paradoja. Así que, interesante. Me encanta. Dolor y 
curación y él dice: "¿Estás enojado conmigo por sanar?". 

Hank Smith:  00:27:31  Sí, estás enojado conmigo por sanar. ¿Haces que la gente sienta 
dolor en el día de reposo, pero yo estoy sanando a la gente en 
el día de reposo y  estás molesto por eso? 
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Dra. Jenet Erickson:  00:27:40  Vemos en el versículo 24 este no juzguéis, y este va a ser un 
tema a lo largo de estos capítulos, no juzguéis según las 
apariencias, sino juzgad justamente. Y creo que es poderoso 
pensar en ese significado de juicio al menos en la traducción de 
las palabras del Salvador, él hace lo correcto. Entonces, juzgar 
justamente es volver lo que estaba torcido y hacerlo correcto, 
enderezarlo, traer equilibrio a aquellos que tenían menos para 
darl y traer esa igualdad y rectitud a las cosas. Obviamente 
todos juzgan. Juzgamos con una visión tan sesgada, a través de 
un cristal oscuro, y él nos está invitando a seguir su camino, que 
es juzgar con rectitud, enderezar las cosas, responder con 
bondad. Entonces gritó en el templo. "A mí me conocéis", dice 
28, "y sabéis de dónde soy; no he venido por mí mismo, pero 
que el que me envió al cuál vosotros no conocéis, es 
verdadero.". 

  00:28:42  Dice: "Yo le conozco, porque de él procedo y él me envió". 
Pensemos en sus apóstoles, que creo que están en este 
espectro tratando de entender quién es él en este momento. 
Ellos ya han dado testimonio de que él es el hijo de Dios. ¿Qué 
significa eso? Han pasado de un gran maestro a un profeta a un 
gran profeta incluso como Elías y Moisés y ahora Pedro ya ha 
dado testimonio de que eres el hijo de Dios, pero ¿qué significa 
eso? Aquí está el testimonio de Pedro que tanto me gusta 
después de que él está enseñando, después de la crucifixión del 
Salvador. 

  00:29:15  Dice: "Porque también Cristo padeció una sola vez por los 
pecados, el justo por los injustos, para llevarnos a Dios”. Y es 
como si entendiera que toda la obra de Cristo es llevarnos a 
nuestro hogar celestial, llevarnos a conocer a Dios, el padre 
eterno, a conocer a nuestros padres celestiales en intimidad al 
habernos hecho como ellos. Así que él sigue diciendo, el me ha 
enviado para llevarlos a él. 

Hank Smith:  00:29:50  Yo le conozco, y dice: "Y vosotros no le conocéis, pero yo sí le 
conozco". 

Dra. Jenet Erickson:  00:29:54  Sí. Podemos confiar en él cuando dice: "Yo sé quién es el 
padre", que cuando vemos a Cristo, sabemos quién es nuestro 
padre, cómo es, cómo son nuestros padres celestiales. 

John Bytheway:  00:30:06  Siempre me asombra que había gente que conocía las 
Escrituras, pero él estaba allí y no lo conocían. No sabían quién 
era. Me recuerda algo que aprendí este año estudiando la 
historia de la Navidad, que los reyes magos van y Herodes les 
pregunta: "¿Dónde nacerá el Mesías?". Y ellos conocen las 
escrituras. Oh sí, eso está en Miqueas, pero él estaba allí en 
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medio de ellos y ni siquiera lo sabían. Necesitamos saber que no 
se trata solo de aprender libros o conocer las escrituras. Tiene 
que haber alguna revelación allí, creo, es lo que estoy tratando 
de decir. 

  00:30:45  En el versículo 31, me encanta que mucha de la gente decía que 
cuando Cristo venga, ¿hará más milagros que estos que ha 
hecho este hombre? Sí, puse en mi margen más que un maestro 
moral. El no es sólo un montón de dichos sabios, pero va a 
hacer más milagros que estos, porque él ha hecho algunos 
milagros bastante impresionantes. 

Hank Smith:  00:31:05  Ha hecho cosas impresionantes. Quiero decir, ¿estabas 
buscando más? 

Dr. Jenet Erickson:  00:31:09  Ha hecho más que Elías y ¿qué hacemos ahora? ¿De qué otra 
forma podemos entender a este ser que ha hecho tanto? Estaba 
leyendo algunas entrevistas de personas que lucharon por dejar 
la iglesia, que tomaron un camino fuera de la iglesia y luego 
volvieron. Son relatos realmente impactantes. Una cosa que es 
interesante es que cuando están dejando la iglesia en las 
narraciones, se refieren a: "La iglesia esto, la iglesia no hace 
esto", y un montón de referencias a la propia iglesia. Y al 
regresar no ves casi ninguna referencia a la iglesia. Ves relación 
con Dios. Ellos lo han experimentado. Aquí están reemplazando 
la religión por Dios mismo, estas personas aquí en ese 
momento, y no ven al ser que es su Dios ante ellos. Así que hay 
algo en llegar a experimentar a Dios, conocerlo, sentirlo, que es 
esencial. 

John Bytheway:  00:32:07  Hay un versículo en 3 Nefi que el élder D. Todd Christofferson 
utilizó. Dio un gran discurso en 2015 llamado ¿El por qué de la 
Iglesia? Y dijo: "No estamos luchando por la conversión a la 
iglesia. Nos esforzamos por convertirnos al Señor". Y luego cita 
este 3 Nefi 28, creo que es el 23,  dice: "Y estos se convirtieron 
al Señor". El Libro de Mormón nunca dice convertidos a la 
iglesia. Es muy consistente, "Convertidos al Señor y unidos a la 
iglesia." 

Dra. Jenet Erickson:  00:32:37  Sí, pero es el canal hacia la conexión con Cristo. 

John Bytheway:  00:32:41  Si. Pero si tu conversión es a la cosa equivocada y notas 
problemas en la iglesia o defectos con la gente, pues te has 
convertido a la cosa equivocada. Nuestra conversión es al Señor 
y luego nos unimos a la iglesia, que es un gran club de personas 
imperfectas que están tratando de promover su conversión al 
Señor. Así que me alegro de que lo digas de esa manera. 
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Dra. Jenet Erickson:  00:33:01  Bueno, va a hacer algunos presagios otra vez en estas secciones. 
El versículo 33 aquí de nuevo es notable literariamente, pero él 
va a prefigurar su propio ser tomado de la tierra. Así que dice: 
"Aún estaré con vosotros un poco de tiempo, e iré al que me 
envió." Y de nuevo en el 35: "Me buscaréis y no me hallaréis; y a 
donde yo esté, vosotros no podréis ir". Ahora lo que es tan 
hermoso acerca de eso es en su crucifixión y resurrección 
cuando vemos el velo rasgado, él hace posible que pasemos. Y 
aquí dice: "No podéis venir", pero luego rasga el velo y hace 
posible que entremos en lo sagrado. Nuestro propósito eterno 
al venir era volver de nuevo convertidos en seres que son como 
él. 

John Bytheway:  00:33:53  Y Jesús es el velo, ¿no es así, en Hebreos 10? 

Dra. Jenet Erickson:  00:33:57  Él es el velo. 

John Bytheway:  00:33:58  Sí, él es el velo. 

Hank Smith:  00:33:58  Hebreos 10:20, sí. 

John Bytheway:  00:34:00  Y fue desgarrado y a través del velo somos llevados de vuelta al 
padre. Es genial. 

Dr. Jenet Erickson:  00:34:06  Sí, es tan hermoso. Creo que el Presidente Nelson incluso 
compara la vestidura del santo sacerdocio con el velo  que 
simbólicamente es Cristo mismo a través del cual entramos. Así 
que me encanta que diga: "No podéis encontrarme, allí no 
podéis venir", y luego rasga el velo. Ese es su propósito y lo 
supera todo para que podamos llegar allí. Así que, aquí está el 
37. Aquí está el lugar, Hank, aquí está el lugar del agua, y Jhon, 
el lugar del agua. Entonces, aquí es el último día de la fiesta. No 
van a buscar agua el último día de la fiesta, creo que son todos 
los días anteriores, y él se levanta y dice, Alzó la voz diciendo: 'Si 
alguno tiene sed, venga a mí y beba. El que cree en mí, como 
dice la Escritura, brotarán de su interior ríos de agua viva". Me 
encanta esta referencia al Salmo 78. 

  00:34:56  "Quebró las rocas en el desierto y les dió de beber como de las 
grandes profundidades". Ese lenguaje, de la profundidad de su 
alma, su expiación por nosotros, su ir por debajo de todo y 
piensas en el agua profunda en el pozo profundo y que esto 
fluirá. Él traerá corrientes de agua curativa de sí mismo. Y por 
supuesto cuando lees en Juan cuando el soldado atravesó su 
cuerpo, que la sangre y el agua salieron literalmente de su 
vientre. Me encantan esas hermosas referencias de Apocalipsis 
12. Entonces, las palabras de Juan, otra vez, Apocalipsis 22 
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versículos 1 y 17, "Un río de agua de vida procede del trono del 
Cordero y riega el árbol de la vida y todos son invitados a venir." 

  00:35:48  Aquí está Juan dilucidando el poder de lo que dijo aquí. Es de 
mí, de este sacrificio expiatorio, que saldrá agua viva del trono 
del Cordero y regará el árbol de la vida y nos dará acceso a la 
vida. 

Hank Smith:  00:36:02  Es tan fascinante para mí que en Juan 7 Jesús parece estar aquí 
enseñando cosas asombrosas eternas y la gente parece estar 
aquí abajo discutiendo detalles. ¿Dónde obtuvo su título? ¿Y por 
qué lo hizo en el día de reposo? ¿Y no se supone que es de 
Belén? Y él está aquí arriba, quiero decir que nos está 
mostrando todas estas cosas maravillosas que está enseñando, 
y que ellos están aquí abajo teniendo estas discusiones divisivas 
sobre él. 

Dra. Jenet Erickson:  00:36:27  Como nosotros los seres humanos, ¿verdad? Pienso que nos 
está invitando a que vengamos y participemos libremente de las 
aguas de la vida, y nosotros luchamos por ser movidos. Él está 
tratando de moverlos a un lugar diferente y nosotros luchamos 
por ser movidos a donde él nos está invitando y el sigue 
invitando. Sigue diciendo: "Ven". Sigue diciendo: "Ven, da otro 
paso". Sí, tienes razón, hay una gran brecha. 

Hank Smith:  00:36:51  Va y viene. Jesús dice algo asombroso y luego la gente está 
hablando de algo totalmente diferente. Estoy mirando el 
versículo 40. Aquí enseñó todas estas cosas maravillosas sobre 
el agua viva y ellos están diciendo: "Creo que es un profeta". 
Otros están como, "Creo que este es el Cristo". Y otros dicen: 
"No, Cristo no puede salir de Galilea". ¿Alguien está hablando 
de lo que acaba de enseñar? 

John Bytheway:  00:37:09  Sí. Parte de la Fiesta de los Tabernáculos era la gratitud por el 
agua. La temporada había llegado a su fin, y en el versículo 37, 
el último día, el gran día de la fiesta, como dijiste, Jenet, esta 
era la oración por agua para el futuro y aquí está Jesús que dice: 
"Si quieres agua, ven a mí". Y él simplemente eclipsó todo en el 
gran día de la fiesta y siempre me encanta frenar allí. Jesús se 
paró, los maestros normalmente se sientan como en el Sermón 
del Monte, y lloró. Y les hizo saber: "Queréis agua, venid a mí", y 
de su vientre brotarán ríos de agua viva. Aprendí que el agua 
viva es agua que no se estanca. Por lo tanto, el agua de una 
cisterna no es agua viva, y si querías agua para hacer ciertas 
cosas, necesitabas agua viva. La Piscina de Siloé, como ambos 
saben, sale del Túnel de Ezequías, que es un manantial. 
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  00:38:06  Es agua de manantial, es agua viva. Y esa era el agua que ellos 
iban a buscar, como lo discutimos, ellos bajaban al estanque de 
Siloé para traer esa agua en cántaros y subirla, cantando 
versículos de Isaías y todo, y luego derramarla sobre el altar. Y 
Jesús está diciendo, él usó la frase agua viva, aquí es donde 
vienen a mi por el agua viva. Por eso tuvieron que ir a Siloé, eso 
es lo que yo entiendo. Hay un gran artículo que nuestros 
oyentes pueden buscar en Google, Fiesta de los Tabernáculos y 
Bruce Satterfield, que está en BYU Idaho, hay un largo artículo 
sobre el telón de fondo de Juan siete, ocho y nueve con la Fiesta 
de los Tabernáculos, y es realmente útil para mí y mis 
estudiantes para decir: "Wow. Veo por qué Siloé y el agua viva", 
pero me encanta que Jesús simplemente eclipsó todo el asunto 
y dijo: "Si realmente quieres agua, ven a mí". 

Hank Smith:  00:39:02  Puedo darte agua. 

Dr. Jenet Erickson:  00:39:03  Es asombroso pensar en cuán desesperadamente necesitaban 
agua, Jhon, como estás diciendo, ¿verdad? Esta era esta oración 
al final de la temporada de cosecha y dependemos de que se dé 
en la temporada. No es como si hubiera alguna reserva 
almacenada para que ellos tuvieran acceso al agua. Tiene que 
ser de la fuente viva, los manantiales naturales y el agua que 
viene de la lluvia que les permite acceder a esa agua y 
prosperar. Pero sigo pensando, como tú preguntaste: "¿Qué 
significa agua viva?". Me conmueve pensar en convenios y él va 
a estar hablando de convenios cuando lleguemos al Buen 
Pastor. El Señor está haciendo referencia al lenguaje de los 
convenios allí, pero qué convenios, y haré que mis alumnos 
digan esto a menudo, es tan perspicaz. Les pregunto: "¿Por qué 
convenios? ¿Por qué no sólo una lista de enseñanzas sobre ser 
una buena persona? ¿Por qué no sólo las Bienaventuranzas?" 

  00:39:51  Quiero decir que mi experiencia es que cuando vivimos esas 
verdades, tenemos alegría en nuestras vidas, trae sanación. ¿Y 
por qué una relación de alianza? Y a menudo hacen referencia a 
que el convenio permite el crecimiento. Estaba pensando que 
en estos versículos tiene que estar haciendo referencia a 
Ezequiel, al agua que fluye del templo y que lo cura todo a su 
paso. Lo que sale del templo es una conexión de convenio cada 
vez más profunda con el Señor Jesucristo. Lo estamos 
aprendiendo cada vez más claramente en los cambios de la 
investidura, pero esa conexión de alianza nunca se estanca. Nos 
lleva allí donde estamos. El Señor se une a nosotros donde 
estemos, por pequeños que seamos. 

  00:40:32  Se une a nosotros y camina con nosotros en ese viaje del 
devenir, y todo gira en torno al crecimiento y el desarrollo. Por 
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eso creo que él es el agua viva, porque su poder para ayudarnos 
a crecer, sanar y llegar a ser nunca termina. No tiene fin. Nunca 
se estanca. Y sucede a través de la relación con él, a través de 
una relación cada vez más profunda en la que nos revelamos a 
nosotros mismos y a quién es él a través del espíritu, que es a lo 
que Juan hace referencia aquí, "Y esto dijo del espíritu", su 
presencia en nuestras vidas a través del Espíritu Santo permite 
ese crecimiento y ese llegar a ser como él es, y nunca se acaba. 
Es un manantial de agua viva. 

John Bytheway:  00:41:17  Oh, me encanta eso. 

Hank Smith:  00:41:18  Fantástico. 

John Bytheway:  00:41:20  Esa es una gran pregunta qué hacer. ¿Por qué hay convenios? 
¿Por qué no sólo una lista de enseñanzas? Acabo de escribirlo, 
porque los convenios nos conectarán con Cristo. Y creo que una 
de las cosas que fue tan preocupante durante Covid fue, si, 
puedes ir a casa y hablar de cosas, pero necesitamos el 
sacramento. Así que los obispos se apresuraron en asegurarse 
de que la gente pudiera recibir el sacramento en sus casas para 
poder seguir teniendo esa conexión de alianza con Cristo y 
renovarla. Gracias por eso, Jenet. Y voy a preguntar en mis 
clases, ¿por qué no sólo una bonita lista de enseñanzas? 

Dra. Jenet Erickson:  00:41:56  Para obedecer. 

John Bytheway:  00:41:58  Demos un saludo a Nicodemo también en el versículo 50. 

Dra. Jenet Erickson:  00:42:01  Y hagamos un reconocimiento a Nicodemo, ¿no es hermoso? 
Cómo se levanta y es testigo. 

John Bytheway:  00:42:05  Mi actor favorito en The Chosen es Nicodemus. Es tan bueno. 

Dra. Jenet Erickson:  00:42:10  Es un buen actor. Eso es verdad. 

John Bytheway:  00:42:11  Es mi favorito. 

Hank Smith:  00:42:12  Y él es el que se levanta. "Tal vez deberíamos escucharlo. ¿Qué 
te parece? Tal vez deberíamos escucharlo. " Eso es como, "Oh, 
hombre." 

Dra. Jenet Erickson:  00:42:18  Sí. "¿Juzgamos a algún hombre antes de oírle y saber lo que 
hace?" 

Hank Smith:  00:42:22  Sí. 
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Dra. Jenet Erickson:  00:42:22  Sí. 

John Bytheway:  00:42:24  Una de mis partes favoritas del capítulo siete es cuando parece 
que los líderes de los judíos envían gente para arrestarlo y no lo 
hacen. Vuelven al sumo sacerdote y a los fariseos, en el 
versículo 45, y le preguntan: "¿Por qué no le trajistéis?". Y 
dijeron en el verso 46: "¡Nunca ha hablado hombre alguno así 
como éste Hombre!". 

Dr. Jenet Erickson:  00:42:42  Sí, este no es un tipo ordinario. No puedo ir a arrestarlo. 

Hank Smith:  00:42:47  No puedo ir a por él. Quiero decir que todo el mundo lo ama y 
me gusta y está diciendo cosas muy buenas. 

John Bytheway:  00:42:53  Y están disgustados. ¿Hemos creído en él? ¿Han creído en él los 
fariseos, como si esa fuera la norma? 

Hank Smith:  00:43:00  Sí. 

John Bytheway:  00:43:00  Si los fariseos creen, entonces todos podemos participar. 
Entonces Nicodemo dice: "Bueno, más o menos lo creo". 

Dra. Jenet Erickson:  00:43:07  Sí, ¿no podemos ser un poco justos? 

Hank Smith:  00:43:11  Sí. Es un pequeño gran momento. Pero, de nuevo, aquí está 
Jesús aquí arriba y aquí están ellos aquí abajo pasando por 
todas estas cuestiones. Es fascinante para mí. El capítulo siete 
es un ir y venir, creo, entre Jesús aquí arriba y la gente 
discutiendo entre ellos abajo. 

John Bytheway:  00:43:26  Y creo que todo el hecho de que el comienzo de Juan, que eran 
como, "Hey, vamos a subir a la fiesta", y Jesús dice: "Me reuniré 
con ustedes más tarde". Y luego sube en secreto en el versículo 
10 y hablemos de que si hay una fiesta a la mano, ¿qué ha 
pasado con la población de Jerusalén? 

Hank Smith:  00:43:42  Si, si. Es sólo un enjambre de gente. Todo el mundo va allí. Y 
parece que Jesús se apodera de los terrenos del templo como 
su aula. 

Dra. Jenet Erickson:  00:43:52  Sí. 

John Bytheway:  00:43:52  Y se lo pone difícil a los fariseos, porque la gente está creyendo 
a Jesús. 

Dra. Jenet Erickson:  00:43:55  Bien. Y los saduceos están aquí dirigiendo el templo justo allí. 
Aquí está la clase política, la clase gobernante, los saduceos, y 
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están molestos. Pienso, Hank, en esta apropiación del espacio 
del templo. Ellos son los que están sobre el templo. Pero este 
templo es absolutamente central. Quiero decir el templo, y 
vamos a llegar a donde él está tratando de decirles: "Yo soy el 
cumplimiento de la fiesta. Yo soy en realidad la Fiesta de los 
Tabernáculos cumplida aquí en el templo." 

  00:44:24  Vamos a aprender algunas cosas poderosas más. El capítulo 
ocho es una de las historias que más impresionó a mi esposo en 
su primera lectura de Jesucristo en el Nuevo Testamento. Y por 
supuesto aquí tenemos, "Temprano en la mañana él vino otra 
vez al templo y toda la gente vino a él y él se sentó y les enseñó. 
Y en medio de eso, los escribas y fariseos traen a una mujer 
sorprendida en adulterio". Creo que es interesante que Juan 
tenga estas muchas experiencias poderosas con mujeres que él 
destaca. Juan se centra en la mujer junto al pozo y en un diálogo 
e intercambio real de Jesucristo con mujeres. 

  00:45:00  María, su madre, por supuesto, comienza Juan con eso, María 
Magdalena, que será la primera testigo de la resurrección, 
María y Marta. Y nos está enseñando grandes cosas sobre 
Jesucristo y su relación con las mujeres y estas magníficas 
mujeres. Y aquí está una mujer, de nuevo, no muy diferente a 
todos nosotros, que ha pecado, por lo que están tratando de 
atraparlo. "Maestro esta mujer ha sido sorprendida en el acto 
mismo de adulterio. Y en la ley de Moisés nos mandó apedrear", 
recuerda la ley que estamos conmemorando aquí, "a tales 
mujeres; tú, pues, ¿qué dices?" 

  00:45:31  Y por supuesto la pregunta es, ¿irá contra la ley de Moisés, o irá 
contra los romanos que les han quitado el poder de usar la pena 
capital, y este esfuerzo para atraparlo. Y este extraordinario 
Redentor que se agacha y escribe en el suelo como si no les 
hubiera oído. Y luego les dice: "El que de entre vosotros esté sin 
pecado sea el primero en arrojar la piedra contra ella". Pienso 
en cualquiera de nosotros en ese lugar, si estamos viendo a 
alguien acusado o nosotros mismos somos acusados e incluso 
conscientes de nuestros pecados y el Salvador diciendo: "Vale, 
el que esté libre de pecado, que sea el primero en tirar la 
piedra. Adelante". 

  00:46:18  Y ninguno de ellos puede hacerlo. No percibo que este sea un 
grupo de gente honesta, ninguno de ellos puede ser el primero 
en tirar esa piedra. Y no sé cuánto tiempo dura este proceso, 
pero muy pronto todos se irán. 

Hank Smith:  00:46:33  Ser condenado por su propia conciencia. 

John 7-10 Parte 1 followHIM Podcast Página 20



John Bytheway:  00:46:35  Jenet, lo que acabas de decir, esa pregunta no es honesta. Hay 
preguntas capciosas, hay preguntas de Google, que son sólo 
información como, "¿Dónde está el Five Guys más cercano?" Mi 
pregunta favorita de Google. Y hay preguntas de oro. No están 
tratando de aprender la verdad aquí. Están tratando de atrapar 
a Jesús. Le hicieron esto a Abinadí. ¿Qué querría decir Isaías 
cuando dijo, Qué hermoso sobre las montañas Abinadí? Porque 
eres una especie de Gus sombrío. Son preguntas capciosas. No 
son para aprender la verdad. 

  00:47:05  Y me encantó cómo Jesús maneja estas preguntas capciosas, 
porque siento como toda la parábola del Buen Samaritano vino 
como resultado de una pregunta capciosa. "Bueno, ¿quién es mi 
prójimo?" Mira esto. Porque ese fue un gran debate que 
tuvieron. No están tratando de aprender la verdad. Como 
dijiste, esta historia con tú esposo, es una respuesta increíble. 
"El que esté libre de pecado que tire primero la piedra". Y 
afortunadamente tenían suficiente conciencia que uno por uno 
se fueron y dijeron: "Mira, yo también soy un pecador". Quiero 
decir que creo que es por eso que a todos nos encanta la 
historia. 

Dra. Jenet Erickson:  00:47:40  Dijiste, John, ese develamiento de la hipocresía, él lo hace por 
nosotros. Es tan bueno con nosotros. Nos expondrá en nuestra 
deshonestidad hacia nosotros mismos y develará nuestra 
hipocresía para que podamos ser sanados. Ahora espera que 
sean sanados. ¿No es hermoso que sabemos por la TJS que ella 
de aquí en adelante siempre fue fiel y buena y creyó en su 
nombre y lo siguió. Sólo una hermosa... 

Hank Smith:  00:48:06  Me encanta la forma en que Jesús suaviza la situación. Estoy 
seguro de que es bastante intenso. Todo el mundo está 
mirando. 

Dra. Jenet Erickson:  00:48:12  Sí. 

Hank Smith:  00:48:13  Sin contestar. Se aleja, desvía la atención de la mujer hacia él, 
que está en el suelo escribiendo. 

Dra. Jenet Erickson:  00:48:22  Sí, sí. Difumina todo eso para que haya espacio para que hagan 
esta pregunta crítica. 

Hank Smith:  00:48:28  En lugar de reaccionar. Y creo que es una buena habilidad para 
la vida también, cuando llegas a estas situaciones que son 
bastante intensas, aprender a difundirlos, para calmar las cosas, 
y luego llamar a todos por su hipocresía. Probablemente no sea 
lo siguiente que hagas. Pero me gusta lo de calmar la situación. 
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Dra. Jenet Erickson:  00:48:44  Es tan poderoso. Y ahí está. Todos se van y la mujer está de pie 
en medio. Está avergonzada, tan avergonzada. Me encanta lo 
que Jesucristo hace con nosotros, porque nuestra omnipresente 
experiencia con la vergüenza, donde entramos en esa forma 
deformada de orgullo en cierto sentido y nos sentimos 
avergonzados y acusados y cómo él dice: "¿Dónde están los que 
te acusaban?". Y tan a menudo voy a pensar tierno conmigo en 
mis propias debilidades y sentir la tentación de entrar en un 
lugar de vergüenza y puedo oír su voz diciendo: "¿Dónde están 
los que te acusaban? ¿Ninguno te ha condenado?" 

  00:49:21  Y luego dice, el único que podría haberla condenado desde un 
lugar de juicio a causa de su propia pureza, el único que podría 
haberla condenado dice: "Ni yo te condeno; vete, y no peques 
más". Y su justa y hermosa liberación. Él es el gran liberador, 
liberándonos de la vergüenza, de la trampa del pecado, 
soportándolo él mismo, en cierto sentido con nosotros, 
superándolo y haciéndonos libres. Por eso, ¿no le oyes decir en 
Juan: "Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a 
su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree no se 
pierda, mas tenga vida eterna. Porque no envió Dios a su Hijo al 
mundo para condenar al mundo, sino para que el mundo sea 
salvo por él." 

  00:50:08  Y lo está exhibiendo aquí mismo. Así es él. Me encantan los 
comentarios de Adam Miller sobre toda esta idea del juicio y la 
ley. Es tan poderoso para mí pensar en lo natural que es para 
nosotros dividir el mundo en los que cumplen la ley, los que son 
dignos de lo que es bueno y los que no lo son. Y él hizo una 
pregunta muy poderosa. La verdadera pregunta es: ¿cómo me 
relaciono con la ley? ¿Voy por ahí en mis propios esfuerzos para 
mantenerme alejado de mi propia vergüenza o lo que sea 
diciendo: "Mira, esas son las personas que no guardan la ley. 
Son los perdedores. Hay aquellos que sí guardan la ley y ellos 
son los ganadores y ellos van a recibir la recompensa." Y puedes 
mirar a tu alrededor en la iglesia y ver quien ha guardado la ley 
y quien no. 

  00:50:51  Esa es la forma en que se relacionan con la ley. Y Jesucristo la 
está transformando. Está diciendo que la ley debe usarse en la 
obra del amor. Él está juzgando, pero no está juzgando quién es 
más digno y quien no es digno de su amor. Está diciendo lo que 
es necesario. Así es como usa la ley, sabiendo que pecaremos y 
cosecharemos consecuencias por nuestros pecados. Y que él 
viene y responde, no acusándonos, sino diciendo lo que se 
necesita para hacer lo que se necesita... ¿Y qué te ayudará a ser 
bueno? Entonces, dirá, el pecado usa la ley de Dios para pedir lo 
que se merece. La gracia usa la ley de Dios para pedir lo que se 
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necesita. Aquí está Jesucristo devolviendo siempre bien por 
mal. 

  00:51:40  Así es como cumple la ley, y el bien que nos devuelve es para 
ayudarnos a ser buenos. La ley se usa para juzgar lo que se 
necesita, no para condenar, pero nosotros los mortales, 
podemos entrar en ese conductismo, perfeccionismo, probar 
que de alguna manera somos dignos o merecedores de algo y 
usar la ley para juzgarnos a nosotros mismos o a otros o al 
rango. Y él le está dando la vuelta a eso. Está diciendo que la ley 
importa. La ley importa, porque nos ayuda a saber lo que se 
necesita para ayudarnos a ser buenos. Es usada en el trabajo del 
amor, no en el trabajo de ordenar, condenar, clasificar. 

John Bytheway:  00:52:20  ¿Sabes qué más me gusta de esto como aplicación para padres? 
Bueno, no sólo como método de crianza, sino como habilidad 
social. Una vez escuché a alguien decir que se había investigado 
que una de las cosas más difíciles para los adolescentes era ser 
reprendidos o corregidos delante de sus amigos. Y te diste 
cuenta de que Jesús no dijo: "¿Es esto cierto?". Mientras todos 
seguían allí con la piedra en la mano, él los despidió primero. Así 
que, he subrayado en el versículo nueve, "Y quedaron solo Jesús 
y la mujer que estaba en medio," y el dicho que escuche fue, 
alabamos en público, pero corregimos en privado. Despidió a 
todo el grupo antes de hablar con ella sobre eso. Y me ha 
ayudado como padre a pensar que si tengo que decir algo a uno 
de mis hijos, no lo hago delante de sus amigos. Es como: "Hola, 
¿puedo hablar contigo un minuto en el lavadero?". 

Dra. Jenet Erickson:  00:53:13  El lavadero siempre es una buena habitación. 

John Bytheway:  00:53:15  Claro, porque como dijiste: "Oh, imagínate la vergüenza de esta 
mujer y lo que estaba pasando". Y cómo despidió a todo el 
mundo primero, creo que teniendo en cuenta sus sentimientos 
es simplemente hermoso. 

Hank Smith:  00:53:28  Sí. 

Dra. Jenet Erickson:  00:53:28  Sí. Muy instructivo. 

Hank Smith:  00:53:30  Hoy traje una cita de José Smith y siempre me ha encantado. 
Dice lo siguiente: "Mientras una porción de la raza humana está 
juzgando y condenando a la otra sin misericordia, el gran padre 
del universo mira a toda la familia con cuidado paternal y 
consideración paternal". Otra cita suya relataba: "Cuanto más 
nos acercamos a nuestro Padre Celestial, más dispuestos 
estamos a mirar con compasión a las almas que perecen. 
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Sentimos que queremos tomarlas sobre nuestros hombros y 
echar sus pecados a nuestras espaldas". Y sólo esta afirmación 
vale aquí el precio de la entrada. 

  00:54:06  Dice: "Si queréis que Dios tenga misericordia de vosotros, tened 
misericordia unos de otros". Esta maravillosa historia 
misericordiosa es perfecta para eso. En el  manual, dice: 
"¿Cuándo se ha  sentido usted cómo esa mujer, al recibir 
misericordia en lugar de condenación por parte del Salvador?". 
Y luego esta otra pregunta, me alegra que esté en el manual. 
"¿En qué ocasiones ha actuado como los escribas y fariseos, 
acusando o  juzgando a los otros, aun cuando tampoco usted 
está libre de pecado?". Dos preguntas poderosas. 

John Bytheway:  00:54:36  Sí, esas son buenas. 

Dra. Jenet Erickson:  00:54:38  Me encantó Todo lo que aprendimos en esta historia. Me dió 
curiosidad escuchar a Richard Holzapfel mencionar que muy 
cerca de este lugar donde el Salvador está dando esta 
poderosísima enseñanza, Salomón había orado antes muy cerca 
de este mismo lugar. Aquí está 1 Reyes 8:39, "Escucha tú en los 
cielos, en el  lugar de  tu morada, y perdona, y actúa, y da a cada 
uno conforme a  sus caminos, cuyo corazón tú conoces". Así 
que, hablando de quién es Dios, el gran perdonador que da lo 
necesario para ayudarnos a ser buenos, que nos libera de la 
vergüenza y de los efectos del pecado en nuestros corazones y 
nos permite vivir de nuevo y empezar de nuevo y ser 
renovados. 

Hank Smith:  00:55:24  El manual también cita al élder Renlund diciendo: "Ciertamente, 
el Salvador no aprobó el adulterio, pero tampoco condenó a la 
mujer, sino que la animó a reformar su vida. Ella se animó a 
cambiar gracias a la compasión y misericordia de Él". Podemos 
aprender tanto de eso en la crianza de los hijos, o en la 
enseñanza, o en cualquier tipo de liderazgo. No perdonó la 
acción. No condenó a la persona. La animó a reformar su vida. Y 
ella, la persona del otro lado, estaba motivada por la compasión 
y la misericordia. Piensa en eso como un padre o piensa en eso 
como un líder en cualquier organización. 

John Bytheway:  00:56:02  O como cónyuge. Una de las cosas que me encantan de mi 
mujer es que perdona rápidamente. Perdona y olvida. Y como 
cónyuge es estupendo perdonar. 

Dra. Jenet Erickson:  00:56:12  Sí. Su amor es implacable en ese sentido, y penetra nuestra 
vergüenza y nuestro miedo, el poder de su amor. Y es el poder 
del cambio. La implacabilidad de su amor hace que nuestras 
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vidas sean implacablemente hermosas. Es lo que hace  el poder 
de su amor. 

John Bytheway:  00:56:29  Rara vez se ve a alguien criticado en la justicia. 

Dra. Jenet Erickson:  00:56:32  Sí. Sí. Sí. 

Hank Smith:  00:56:35  Si le critico lo suficiente, darán un giro a su vida. Eso no es 
motivador. 

John Bytheway:  00:56:39  Ahí es cuando desapareces. Es cuando no quieres estar cerca de 
la crítica. Así que te escondes, te vas a otra parte. Y es tan 
cariñoso. Me encanta la edición de TJS, como mencionaste, 
Jenet, que creyó en su nombre a partir de ese momento debido 
a su amor. 

Dr. Jenet Erickson:  00:56:55  Sí. Precioso. Me enseña mucho a ser mejor padre. Puedo decir 
que mi instinto natural de criticar, señalar, acusar, esa palabra 
para Satanás, ¿verdad? El gran acusador, otro de sus nombres, y 
cómo el Señor nunca está en ese espacio. Es lo opuesto a ese 
espacio. Así que, aquí está en el versículo 12, "Yo soy la luz del 
mundo". Y, por supuesto, tomando el sol en cierto sentido, en 
las grandes luces que se han levantado en la Fiesta de los 
Tabernáculos, esos cuencos de luz en la parte superior de los 
grandes candelabros. "el que me sigue no andará en tinieblas, 
sino que tendrá la luz de la vida". Estos eventos están tan 
bellamente yuxtapuestos. Así, él le ha dado la luz de la vida, al 
igual que les ha dado luz para ver su propia pecaminosidad al 
acusar, y que él es la luz que conduce a una vida mayor, 
sacándonos de las tinieblas. 

John Bytheway:  00:57:50  Entonces, Fiesta de los Tabernáculos durante el día. Por la 
noche estas enormes celebraciones con una enorme cantidad 
de luz para su tiempo con estos enormes candelabros y luego 
Jesús diciendo: "Al igual que el agua, yo soy la luz del mundo. 
Esos son impresionantes, pero yo soy la luz del mundo". Y es 
sólo otra forma en que creo que la Fiesta de los Tabernáculos se 
convierte en un telón de fondo para esas dos metáforas, el agua 
y la luz. 

Dra. Jenet Erickson:  00:58:15  Sí, John, me alegro mucho de que lo menciones, porque por 
supuesto simbólicamente es la nube de día, el fuego de noche. 

John Bytheway:  00:58:21  Otra cosa de Moisés. 

Dr. Jenet Erickson:  00:58:23  Sí. Aquí están ellos en el desierto y él es su luz completamente 
en la oscuridad de ese desierto, y sin embargo él es la luz del 
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mundo entero. Está diciendo: "Por muy grande que fuera eso, 
simbolizado en los candelabros, yo soy la luz del mundo". 
Podemos decir mucho sobre eso, pero allí de nuevo en el 
versículo 15, él va a decir, "Vosotros juzgáis según la carne, pero 
yo no juzgo a nadie". Podríamos pensar en Juan 12:47, "No he 
venido a juzgar al mundo, sino a salvar al mundo". Y luego dice: 
"Y si juzgo, mi juicio es verdadero". Su juicio está en 
consonancia con su hermosa misión. 

  00:59:06  "El espíritu del Señor está sobre por cuanto me ha ungido para 
dar buenas nuevas  a los pobres;me ha enviado a sanar a los 
quebrantados de corazón,a pregonar libertad a los cautivos". Su 
obra es enderezar las cosas, abogar por los que no pueden 
valerse por sí mismos, vencer a la muerte y al infierno. Ese es el 
trabajo que está haciendo, y su trabajo no se detendrá hasta 
que todas las cosas se hayan arreglado. Entonces nos dirá: "Mi 
juicio es verdadero". Su manera de hacer lo correcto es 
verdadera, "Porque hago lo que el padre me dice que haga". 

John Bytheway:  00:59:37  Me encanta lo de los dos testigos aquí en 17 y 18, que hay dos 
testigos. Yo soy el que doy testimonio de mí mismo, y el Padre 
que me envió da testimonio de mi. 

Dr. Jenet Erickson:  00:59:51  Sí. Ahí están los dos testigos, ¿verdad John? El Padre y el Hijo. 

Hank Smith:  00:59:55  Me encantaría recordar el versículo 15: "Vosotros juzgáis según 
la carne, pero yo no juzgo a nadie". 

Dra. Jenet Erickson:  01:00:02  Sí, sí. 

Hank Smith:  01:00:03  Tu juicio es muy erróneo. Tienes que recordar eso. Cada vez que 
tienes que hacer un juicio sobre las situaciones o sobre las 
personas, eso sucede todo el tiempo en la vida. Si podemos 
recordar que nuestro juicio es defectuoso. Él dice: "Mi juicio no 
es defectuoso. Es cierto". Tu juicio es- 

Dra. Jenet Erickson:  01:00:19  "Veis a través de un cristal oscuro", ¿verdad? Así es como 
somos todos. Por eso dependemos tanto del espíritu para ver. 

John Bytheway:  01:00:27  Si. Y con eso podemos hacer un juicio justo si aplicamos Moisés 
siete y juicio justo, ¿qué vamos a necesitar? Lo acabas de decir, 
Jenet, vamos a necesitar el espíritu porque no tenemos todos 
los hechos. 

Dra. Jenet Erickson:  01:00:40  Sí. No puedo ver. Entonces, aquí él va a dar testimonio del 
padre otra vez. Así que, 18 y 19, como ya hiciste referencia, 
Jhon, estos testigos y luego 23, "Yo no soy de este mundo", y él 
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está continuamente 27, 28, "nada hago por mí mismo, sino que, 
como el padre me enseñó, así hablo". Así que, este hermoso 
testimonio. En medio de eso me encanta en 21 y 24, cómo dice: 
"Me buscaréis pero en vuestro pecado moriréis. A donde yo 
voy, vosotros no podéis ir". Así que está prefigurando de nuevo 
su propia muerte, y de nuevo esa referencia, "Moriréis en 
vuestros pecados". Me buscarás, y lo que necesitas es mi 
redención. No mueras sin mi redención. No mueras en ese 
sentido en tus pecados. Luego en el versículo 24 dice: "Porque si 
no creéis que yo soy, en vuestros pecados moriréis". 

  01:01:40  Y acaba de hacer este acto increíble al tomar a esta mujer y 
mostrar que puede perdonar los pecados. Sólo él, en cierto 
sentido, puede perdonar los pecados y les está suplicando: "No 
muráis en vuestros pecados". Si no crees que yo soy, que acabo 
de mostrarte quién soy, entonces te quedas en ese lugar de 
condenación en cierto sentido, sin poder crecer, sin poder ser 
liberada como ella lo había sido por lo que él ofreció al liberarla 
por el poder de su amor expiatorio e invitarla a no volver a 
pecar. Es hermoso pensar en lo que nos está enseñando sobre 
su poder para perdonar los pecados. 

Hank Smith:  01:02:20  Jenet, parece que está consiguiendo algo de tracción aquí. Mira 
el versículo 30. "Muchos creyeron en él". Por lo tanto, hay 
algunas personas que dicen, "Me apunto". 

John Bytheway:  01:02:26  "Esto es bueno". 

Hank Smith:  01:02:26  "Este es el camino correcto". Sí. 

Dra. Jenet Erickson:  01:02:32  Lo cual es poderoso, porque él está dando testimonio del Padre 
y ellos no habrían entendido eso en su comprensión tradicional 
de quién es el Mesías, esta comprensión del Hijo de Dios, y sin 
embargo pueden sentir el poder de ello, la verdad de ello, estoy 
segura. Entonces, llegamos a la mayor parte del 31, 32, sólo 
leeré el 32, "Conoceréis la verdad y la verdad os hará libres". 
Este es probablemente el versículo favorito de mi esposo en el 
Nuevo Testamento, pero él estaba en el campus de UT Austin y 
ellos tienen la Torre de Texas en el medio de ese patio allí en 
ese enorme campus. Alrededor de su parte central están 
inscritas estas palabras: "Conoceréis la verdad y la verdad os 
hará libres". Y dijo que la primera vez que la vio, estaba 
caminando y pensó: "Eso es lo que la ciencia hace por nosotros, 
¿verdad?". 

  01:03:20  Él estaba tratando de entender lo que esto significa, sin saber 
que es la escritura, pero pensando: "Oh, sí, cuanto más 
entendemos las leyes de la naturaleza, por así decirlo, entonces 
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podemos actuar sobre ellas y nos liberan de la enfermedad  y 
todo eso ". Y entonces las leyó aquí por primera vez sabiendo de 
dónde vienen, las palabras de Jesucristo, y fue capaz de ver que 
Él es el gran liberador. Cada uno de nosotros necesita 
desesperadamente ser libre de la culpa, libre del egoísmo, libre 
de la esclavitud de los malos hábitos. Pasamos mucho tiempo 
atrapados en el victimismo o en lo que sea, y Él es quien nos 
libera con la verdad. Por lo tanto, él es el liberador. Sabemos 
por la sección 93, que él es el espíritu de la verdad. Él es la 
verdad, y la verdad que nos permite ver se convierte en el 
fundamento de nuestra liberación. 

  01:04:17  Es la verdad sobre nuestras relaciones desde un punto de vista 
familiar. Cuando podemos ser honestos con nosotros mismos, 
cuando podemos ver nuestra parte en las dificultades de 
nuestras relaciones, entonces nos libera para tener las 
relaciones que tanto deseamos. Hace falta valor para 
enfrentarse a la verdad y ser sincero, pero es el camino de la 
liberación y no hay otro camino. No hay otro camino más que el 
camino de la verdad para ser libres de llegar a ser y 
experimentar todo lo que necesitamos, todo lo que anhelamos 
tener, y nos libera en todos los sentidos. Nos libera permitiendo 
la verdad. Nos libera sacándonos de la vergüenza. Nos libera 
abriéndonos la puerta del cielo de todas las maneras en que 
Cristo es el gran liberador y es el espíritu de la verdad. 

Hank Smith:  01:05:09  Escribí Juan 14:6 donde dice: "Conoceréis la verdad". Y más 
adelante en Juan 14, dice: "Yo soy la verdad". 

John Bytheway:  01:05:16  Yo soy la verdad 

Hank Smith:  01:05:16  "Yo soy el camino y la verdad. Me conoceréis y os haré libres". 
Cambia un poco el versículo. 

Dra. Jenet Erickson:  01:05:23  Hank, eso es tan poderoso. Es tan poderoso porque está 
hablando de la verdad aquí y luego dice: "Yo soy la verdad". Y 
ahí es donde todos terminamos. Todos terminamos en este 
lugar roto donde sólo Cristo puede reconciliar lo irreconciliable. 
Por mucho que intentemos vivir la verdad o hacerla, que es a lo 
que él nos invita, todos acabamos en un lugar en el que 
necesitamos lo que sólo él en su ser, que reúne la justicia y la 
misericordia, que reúne todo, todos los contrarios se reúnen en 
Cristo mismo. Él es el gran reconciliador de todas las cosas. Me 
encanta que hayas añadido eso. Es realmente poderoso. 

John Bytheway:  01:06:04  Sí, y me encanta que venga de una pregunta. Le preguntan: 
"¿Cómo, pues, podemos saber el camino?". Y él dice: "Yo soy el 
camino, la verdad y la vida". Y puse en mi margen allí. Él no dijo: 
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"Encuentra tu propia verdad". Dijo: "Yo soy el camino. Yo soy la 
verdad". La respuesta no está donde él estaba. 

Dra. Jenet Erickson:  01:06:25  Otra vez. 

John Bytheway:  01:06:27  Somos la semilla de Abraham. Dios mío. 

Hank Smith:  01:06:29  Nunca fuimos esclavos. ¿Cómo vas a hacernos libres? 

John Bytheway:  01:06:32  Mira a tu alrededor. ¿Ves a ese romano de ahí? ¿Cómo que 
nunca estuvimos sometidos? 

Dra. Jenet Erickson:  01:06:37  ¿No es interesante la paradoja? Y debo mencionar aquí que 
Frederick Douglass pronunció una vez un notable discurso sobre 
lo que el 4 de julio significaba para el esclavo. Y pensar en 
nosotros celebrando el 4 de julio, todos los hombres creados 
iguales en una época en que no era así. Y en realidad hace 
referencia a estos versículos y dice: "Ustedes hablan de ser los 
hijos de Washington, pero los esclavos están construyendo el 
monumento a Washington". Y en realidad está volviendo a 
estos versículos bíblicos. Cuan real es que todos nosotros 
necesitamos al libertador, todos nosotros necesitamos lo que 
solo él puede hacer, todos nosotros estamos en esclavitud. Y 
me encanta cómo dice: "El esclavo no se queda en la casa para 
siempre, mas el hijo sí se queda para siempre. Así que, si el Hijo 
os hace libres, seréis verdaderamente libres". 

  01:07:35  Es tan hermoso tener las poderosas percepciones de Terry 
Warner en Vínculos que nos hacen libres acerca de lo que 
sucede cuando pecamos contra los demás. Cuando los vemos 
de una manera que no es veraz, entonces estamos en la 
esclavitud de nuestras propias percepciones. Sabes como te 
metes en la trampa de la caja, el usara esa referencia de como 
vemos a otros por la forma en que los estamos tratando, y 
estamos atrapados, incapaces de verlos verdaderamente como 
son. Y como Cristo y su verdad es siempre el liberador que nos 
remueve. Nos sentimos atrapados como, "No hay manera. No 
puedo ver esto de otra manera. Esta persona es tan agravante y 
tan frustrante y tan difícil", sin darnos cuenta de que nosotros 
mismos estamos creando la visión que tenemos de ellos y nos 
está atrapando en este lugar donde pensamos que no podemos 
llegar a la libertad y la paz en nuestras relaciones. 

John Bytheway:  01:08:25  ¿Son estos dos versículos juntos una prueba más de que 
buscaban más bien un Mesías político, alguien que los liberara 
de sus pecados? Porque él dice: "La verdad os hará libres". Y 
Jenet, acabas de decir del pecado, de la esclavitud del pecado, y 
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ellos están diciendo que su respuesta es política. "Linaje 
deAbraham somos y jamás hemos sido esclavos de nadie. " 
Quiero decir, ¿es eso lo que quieren decir con eso? 

Dra. Jenet Erickson:  01:08:47  Es un poco confuso, porque dices: "Oh, no, hubo muchas veces 
en las que estuviste esclavizada a diferentes personas", 
¿verdad? Sacado en camilla. 

John Bytheway:  01:08:54  Por lo tanto, tal vez tengan un sentido más espiritual, pero 
suena como si estuvieran respondiendo de una manera política 
y no, no, la libertad que te ofrezco es más que los romanos o 
quienquiera que nuestro actual-. 

Dra. Jenet Erickson:  01:09:07  Siguen haciendo referencia, Abraham es nuestro padre, y es 
natural para nosotros como seres humanos resistir la necesidad 
de redención. Nuestro orgullo forma parte de nosotros. Al decir: 
"Pero yo desciendo de este grupo". Aunque no lo describamos 
así, pensaremos: "Pero soy esta calidad de persona", o "Estoy 
destinado a este tipo de vida", o "Esto se debe a la gente 
increíble de la que provengo. Esto es lo que soy." Y así es casi 
como si aunque estuvieran en esclavitud a diferentes entidades 
políticas, seguían siendo la semilla de Abraham, lo que los hacía 
elegidos. Y es como si estuvieran sugiriendo: "¿Por qué 
necesitamos redención? Somos los hijos de Abraham". Y él está 
diciendo: "Si fuerais hijos de Abraham, haríais las obras de 
Abraham. Yo era la simiente prometida a él que sería el 
redentor. Y, sin embargo, no podéis verme en vuestra 
resistencia a necesitar un redentor". 

John Bytheway:  01:09:59  Y me gusta que el versículo 39 de, no se trata de su carta 
genealógica, se trata de ¿estás actuando como los hijos de 
Abraham? ¿Estás haciendo las obras de Abraham?, es la 
pregunta. Y es algo así como creo que Juan en sus epístolas 
utiliza la frase: "Ustedes se convierten en los hijos de Dios". Y 
cuando era niño, solía pensar: "Espera, pensé que todos éramos 
hijos de Dios. Sólo cantábamos eso en primaria". Pero es como, 
"Bueno, ahora tratas de actuar de esa manera y no estás 
actuando como los hijos de Abraham. Si lo fuerais, haríais las 
obras de Abraham". 

Dra. Jenet Erickson:  01:10:32  Sí. Como que está permaneciendo en ese convenio y ellos no 
están cumpliendo el convenio. ¿Cómo podrían no conocer al 
cumplidor del convenio, el ser con quien pactaron frente a 
ellos? Es permanecer en el convenio. Es guardar esa relación 
con Dios. Eso es lo que significa ser simiente de Abraham, es un 
cumplidor del pacto, permanecer en el pacto, y ellos lo han 
rechazado. 
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Hank Smith:  01:11:03  Dicen que no están en esclavitud en absoluto. Y Jesús dice: 
"¿Pecáis en absoluto?" Y ellos dicen: "Sí". "Bueno, eres siervo 
del pecado". E incluso dice en el versículo 40: "Pero ahora 
procuráis matarme a mí, un hombre que os ha hablado la 
verdad, la cual he oído de Dios; eso no hizo Abraham". 

John Bytheway:  01:11:17  Y luego para ir a lo de los hijos de Dios, versículo 42, "Si vuestro 
padre fuera Dios, ciertamente me amaríais". Y tal vez si 
siguieras a Dios. 

Hank Smith:  01:11:25  Y entonces empiezan los insultos, están muy enfadados. 

Dra. Jenet Erickson:  01:11:28  Sí. ¿No es asombroso que primero en el 44, él está 
yuxtaponiendo esta idea de la verdad y está diciendo: "El diablo 
es el mentiroso desde el principio". Y tal vez la mentira más 
grande es ese rechazo de la necesidad de redención. Creo que 
Satanás es el narcisista supremo al negarse a necesitar un 
redentor. Ese era todo su plan, no necesitar redención. Y aquí 
está: "Habla de sí mismo, es mentiroso y padre de mentira". 
Entonces, él está yuxtaponiendo eso con, "Él es la verdad y la 
verdad os hará libres". 

  01:12:06  Y el adversario es la oposición de la verdad. Y eso tiene que ver 
con nuestra voluntad de ver nuestra necesidad de redención. La 
gran mentira que nos decimos a nosotros mismos es, como 
hablábamos al relacionarnos con la ley, que de alguna manera 
puedo salvarme siendo todas estas cosas. La gran mentira es 
como me relaciono con la ley. ¿Veo en ella que Cristo es el 
cumplimiento? La muerte de la ley para mi sin Cristo como mi 
redentor. 

Hank Smith:  01:12:36  "No necesitamos redención, y tú estás loco". Ese es el versículo 
48. "Eres un samaritano y tienes un demonio". 

John Bytheway:  01:12:41  Samaritano. 

Dra. Jenet Erickson:  01:12:45  Lo cual, John, no es tan sorprendente, porque ya has hecho 
referencia a la parábola. Es tan hermoso tener esas primeras 
interpretaciones cristianas del Buen Samaritano en las que se 
reconoce que se estaba refiriendo a sí mismo. Él es el que cura. 
Y es tan irónico, y me encanta que Juan tenga esto aquí, ellos lo 
llaman el Samaritano, y de hecho, él se llamará a sí mismo el 
Buen Samaritano. 

Hank Smith:  01:13:09  En Lucas 10. Pero se supone que es un insulto en el versículo 48. 

John Bytheway:  01:13:11  Sí. 
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Dra. Jenet Erickson:  01:13:12  Sí. 

John Bytheway:  01:13:14  Y me encanta eso, "Vosotros sois de vuestro padre el diablo". 
Hay una nota al pie en el Libro de Mormón que te lleva aquí y es 
cuando Moroni está escribiendo una carta a Ammoron y está 
negociando acerca de hacer un intercambio de prisioneros 
posiblemente. Y dice, "Pero he aquí, me parece que te hablo de 
estas cosas en vano, o me parece que eres un hijo del infierno". 
Y siempre miro a mi clase y digo, "¿Jesús hablaría de esa 
manera?" Mira la nota al pie, y te lleva a Juan 8:44, "Vosotros 
sois de vuestro padre, el diablo". Por lo tanto, él estaba 
llamando las cosas como son, y creo que es que estás siguiendo 
al diablo. Quiero decir que eres literalmente, todos somos hijos 
espirituales de Dios, pero estás siguiendo al diablo en este 
momento, lo que estás tratando de hacer. 

Dra. Jenet Erickson:  01:13:59  Sí. En su falsedad. 

Hank Smith:  01:14:01  Parece que el final de este capítulo es que están cayendo en 
espiral, cada vez más molestos, más enojados con él, y él se 
mantiene firme hasta el final del capítulo. 

Dra. Jenet Erickson:  01:14:11  Sí. Es tan hermoso cómo él dice, "¿Eres tú acaso mayor que 
nuestro padre Abraham, que murió?" Porque habla de: "el que 
guarda mi palabra no verá la muerte jamás". Ahí está la 
hermosa prefiguración de su resurrección, pero, "¿Eres tú 
mayor que nuestro padre Abraham?" Y luego dice: "Abraham", 
en el 56, "se regocijó de que vería mi día". Y es tan tierno, creo, 
pensar en su relación con Abraham y Sara. Como este hombre 
con el que hizo convenio: "Vendré por ti, por tu descendencia, y 
en ella serán benditas todas las naciones de la tierra". Y todos 
esos, los hijos del convenio de Dios, serán llamados su 
posteridad y cómo ama a Abraham. Y luego dice: "Antes que 
Abraham fuese, yo soy". Wow. Y eso es más de lo que pueden 
soportar. Y van a decir más tarde: "Sólo dinos quién eres". Y 
aquí lo dijo una y otra y otra vez. 

John Bytheway:  01:15:04  Y una y otra vez, y no lo escucharon. Sí. 

Dra. Jenet Erickson:  01:15:07  Y lo odian. Se niegan a recibirlo como lo que es. 

Hank Smith:  01:15:13  Y tomaron piedras para arrojárselas. 

Dra. Jenet Erickson:  01:15:15  Sí, es asombroso terminar esta sección. Me encanta cómo 
Richard Holzapfel habla de que él es el cumplimiento del 
Festival de los Tabernáculos. Y es tan hermoso pensar en 
Zacarías, el libro de Zacarías, que predice la venida del Mesías. 
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Es el que predice que entrará en Jerusalén montado en un 
burro. Cuando llega, es tiempo de Pascua, ellos promulgan los 
símbolos de la Fiesta de los Tabernáculos con las palmas que 
agitan y todas esas cosas. 

  01:15:43  Eso es remontarse a la Fiesta de los Tabernáculos. Pero en 
Zacarías 9 al 14, conecta todas estas cosas. Su venida entonces 
con la venida que ocurrirá en los últimos días, nuestros días. 
Habla de las aguas vivificantes que acompañarían al Mesías. 
"Aguas vivas saldrán hacia Jerusalén. El Señor será rey sobre 
toda la tierra y sobre todos". Y ahí es donde oímos la santidad al 
Señor escrita en todo, y toda la sociedad se volverá sagrada. Por 
lo tanto, es hermoso que estos elementos, la reunión en el 
templo, la luz, el agua, la realeza del Señor, la santidad, se unen 
en la celebración de la Fiesta de los Tabernáculos, que mira 
hacia atrás a la errante en el desierto en la dedicación del 
templo de Salomón, y mira hacia adelante a la segunda venida 
del milenio, cuando Jesús utiliza, ya que está utilizando todos 
estos símbolos, para enseñar que él es el cumplimiento de todo 
esto. 

  01:16:43  Por lo tanto, me encanta pensar en nosotros, él viene otra vez, y 
el cumplimiento de todo esto, la Fiesta de los Tabernáculos que 
nos señala a ese gran día de su reinado milenario. Y se levantó 
allí para decir: "Yo soy. Yo soy el cumplimiento". 

John Bytheway:  01:16:59  Tomaron piedras para arrojárselas cuando dijo: "Antes que 
Abraham fuese, yo soy". Y es un punto interesante, porque a 
veces mis alumnos me han preguntado: "Un momento, yo creía 
que no se podía matar... Pensé que por eso tuvieron que 
entregar a Jesús a los romanos, porque no podían hacer su 
propia pena capital." Y le hice esa pregunta a Kelly Ogden, y me 
dijo que, "Bueno, esto es más como el comportamiento de la 
turba para apedrear a alguien". 

Hank Smith:  01:17:26  Este no es el sistema legal. 

John Bytheway:  01:17:27  Sí, claro. Y eso me ayudó a aclararlo, porque en una lapidación 
es posible que no puedas ver quién asestó el golpe mortal o lo 
que sea, por horrible que sea hablar de ello. Pero ese fue el 
comportamiento de la turba. Cuando entregaron a Jesús para 
ser crucificado, necesitaban una pena capital oficial, y los 
romanos eran los únicos que podían hacerlo. Así que pensé que 
era una manera interesante de pensar en eso. 

Dra. Jenet Erickson:  01:17:53  Sí, tomando el asunto en sus propias manos. 
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Hank Smith:  01:17:56  Sí. Él siempre encuentra una manera de salir de estas 
situaciones, "Atravesando por en medio de ellos, se fue". 

John Bytheway:  01:18:01  Correcto. 

Dra. Jenet Erickson:  01:18:01  Sí. 

Hank Smith:  01:18:02  Así que encuentra una salida. Seguimos recibiendo grandes 
capítulos tras grandes capítulos aquí. 

John Bytheway:  01:18:10  Acompáñenos en la segunda parte de este podcast. 
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John Bytheway: 00:01 Bienvenidos a la segunda parte con la Dra. Jenet Erickson. Juan 
7 al 10. 

Dr. Jenet Erickson: 00:07 Aquí está este capítulo nueve donde empezamos con esto, 
Jesús pasó, vio a un hombre que era ciego de nacimiento, y sus 
discípulos le preguntaron diciendo: "Maestro, ¿quién pecó, este 
hombre o sus padres para que haya nacido ciego?". Y acabas de 
leer en esas preguntas, aquí está esa creencia mundial de que el 
sufrimiento es un castigo y que el sufrimiento no existiría en 
absoluto si alguien, tú, yo, el ciego, los padres del ciego, Adán y 
Eva, quien sea, no hubieran merecido sufrir en primer lugar. Así 
que, están claramente desde ese marco mental de que el 
sufrimiento es un castigo justo, que el sufrimiento es una 
acusación de Dios. Y aquí, el Salvador sólo responde: "Ni éste 
pecó, ni sus padres, sino que fue  para que las obras de Dios se 
manifiesten en él". Qué historia. Corta como una espada de dos 
filos hacia la verdad. 

John Bytheway: 01:02 Siguiendo con lo que acabamos de hablar, estos temas de la luz 
y el agua, ¿qué va a pasar con este hombre que vive en la 
oscuridad porque es ciego? ¿Qué va a pasar? Luz y agua, aquí 
vienen. 

Dra. Jenet Erickson: 01:18 Nada menos que en el estanque de Siloé, ¿verdad? 

John Bytheway:  01:18 Todo encaja. Ajá. 

Hank Smith:  01:20 Jenet, creo que es aplicable para nuestros oyentes también que 
cuando algo malo sucede, a menudo pensamos: "¿Qué hice 
mal? ¿Qué hice mal para merecer esto?". Y Jesús diría: "Nada. 
Esto es parte del plan". 

Dra. Jenet Erickson:  01:34 Sí, es tan interesante que la pérdida y la dificultad estén 
entretejidas en el tejido de nuestra experiencia mortal. Él no las 
causa, como enseñó tan claramente Elder Holland. Él no causa 
estas cosas. Él las responde. Así que aquí está Jesucristo, que en 
lugar de ver el sufrimiento del ciego como un castigo, lo ve 
como una ocasión para entrar y traer la curación. No acusa. 
Simplemente juzga lo que necesita y se lo ofrece. No causa 
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sufrimiento. Responde a él, y da la sensación de que siempre 
nos está invitando a esa obra de amor, su obra de amor para 
responder a la realidad del sufrimiento. 

  02:14  Así pues, hicimos convenio en las Aguas del Mormón de sufrir 
con los que sufren, llorar con los que lloran y consolar a los que 
están tristes y necesitan consuelo. Es como si nos estuviera 
llamando a su obra para ofrecer gracia y sanación y redención 
ante la realidad del sufrimiento. Me encantan estas palabras, en 
las manos de Dios, este es Adam Miller, puede ser reutilizado 
para el crecimiento y el progreso. Puede enseñar, fortalecer y 
dar poder. Todas las dificultades de nuestras vidas pueden ser 
reutilizadas en sus manos para crecer y progresar, para 
fortalecernos y empoderarnos. Sólo saber quién es él es un 
milagro. 

Hank Smith:  02:54  Sus ensayos pueden ser reutilizados. ¿Dónde está John, 2 Nefi 
2? 

John Bytheway:  02:59  Él consagrará tus aflicciones para tu provecho. 

Dra. Jenet Erickson:  03:00  Para tu provecho. Oh. 

John Bytheway:  03:02  De nuevo, Lehi le  habla a Jacob, sí, que va a reutilizar todo esto. 
Has crecido viendo la rudeza de tus hermanos tratando de 
matar a tu otro hermano, tratando de matarme a mí. 

Hank Smith:  03:12  Sí. 

John Bytheway:  03:13  Lo llaman creo que la ley de la retribución, que existe la ley de la 
cosecha, existe la doctrina de la retribución que esto era tanto 
en sus mentes que, bueno, alguien debe haber pecado para que 
este tipo sea ciego. Creo que vemos a Jesús, no sólo aquí sino 
en otros lugares, habla de la Torre de Siloé que cayó sobre la 
gente. ¿Crees que todos eran pecadores? Intentar ayudarles a 
desconectar las pruebas de un determinado comportamiento o 
algo es algo que vemos hacer a Jesús una y otra vez, y este es 
otro lugar para ello. A veces suceden cosas malas que no son el 
resultado de que tú hayas hecho algo. Son solo el resultado del 
tipo  de cosa bienvenido-a-un-mundo-caído. Pero como 
mencionaste, Dios puede reutilizar eso. Creo que todos 
nosotros podríamos dar testimonio de que hemos aprendido 
más de nuestros momentos más difíciles. 

Dra. Jenet Erickson:  04:05  Es muy importante darse cuenta de que este milagro es muy 
significativo porque luego van a decir que nadie, ni Elías, ni 
Eliseo, nadie ha sanado a un hombre que nació ciego, que desde 
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su nacimiento fue ciego, lo cual creo que es tan hermoso 
porque nos está enseñando que Jesucristo tiene poder incluso 
sobre las cosas que heredamos, por así decirlo, como las que 
traemos a esta vida, los traumas y las dificultades que traemos, 
él tiene poder para transformarnos y sanarnos. Pero lo que va a 
suceder es que este milagro y el milagro de la resurrección de 
Lázaro de entre los muertos van a ser los dos que van a 
solidificar para el Sanedrín que deben matarlo. Simplemente no 
puede ser. Este ser que puede hacer este nivel de milagro, 
simplemente no podemos tenerlo porque va a alterar la 
dinámica de poder en la que viven, en su poder romano. 
Entonces, este es un milagro realmente significativo. Jesús le 
pone lodo en los ojos y le dice: "Ve, lávate en el estanque de 
Siloé". Es tan hermoso. Y va, se lava, y dice, "Y cuando regreso 
ya veía". 

John Bytheway:  05:11  Él lava el mundo de sus ojos con agua viva, con Siloé que es 
agua viva. Es, oh, qué, la piscina de Siloé, significa enviado. Jesús 
fue enviado. Tal vez así es como lo vemos. Agua viva, él es el 
agua viva, y estoy viendo, en el Antiguo Testamento, lo 
llamaban Shiloah es Siloé. Verás a Isaías diciendo: "Porque 
rechazas las aguas de Siloé que van suavemente, voy a enviar 
un tsunami asirio". ¿Verdad? ¿Qué pasa cuando rechazamos el 
agua viva? Ahí vienen los asirios. Eso es Isaías 8:6 en la nota al 
pie. Pero me encanta cómo todo esto se enlaza. 

Dra. Jenet Erickson:  05:54  Sí. Me encanta cómo describes que él lava el mundo, y luego 
está realmente preparado para ver el agua viva, quién es el 
agua viva. Ahora lo vemos aceptar a Jesús por lo que es. Y así, 
Jesús ha traído luz, luz física y espiritual, el milagro de la Fiesta 
de los Tabernáculos que le permite ver. 

John Bytheway:  06:15  Después de testificar que él  era la luz del mundo, le da a este 
hombre verdadera luz. Estaba escuchando al Dr. Kent Brown. El 
dijo que hay una palabra que ellos podrían haber usado que 
Jesús untó sus ojos con barro, pero él usó ungió porque ellos 
estaban en la sombra del templo allí, y este hombre fue lavado 
en la sombra del templo allí, entonces recibió la vista. Pensé: 
"Oh, eso está muy bien. Podría haber usado otra palabra, pero 
ungió sus ojos con arcilla". Le agradezco al Dr. Brown por eso. 

Dra. Jenet Erickson:  06:47  Bueno, eso es lenguaje del convenio otra vez. En los convenios, 
crecemos. En los convenios, experimentamos la conversión. En 
el poder del convenio, somos cambiados para poder ver y 
recibir cada vez más la luz, el poder y la influencia del Redentor 
en nuestras vidas. Me encanta esa palabra unción. 
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John Bytheway:  07:02  Sí. Uno de los lugares, si alguna vez has ido a Tierra Santa, es tan 
inspirador estar en los escalones del sur, porque suena como si 
él lo enviara a la Piscina de Siloé, aquí es exactamente donde 
irías. Por lo tanto, tal vez cuando Jesús salió del templo, que 
estaba justo allí y luego envió a este hombre a Siloé y hay 
escaleras por lo que podría haber ido allí y se lavó allí. Fue una 
historia reciente acerca de cómo están trabajando en la 
restauración de esa piscina de Siloé a, ¿cuánto era, Hank, un par 
de tamaños de piscina olímpica? Era bastante grande donde 
sale el túnel de Ezequías. Pero me encanta como 9 encaja con 7 
y 8, agua y luz. 

Dra. Jenet Erickson:  07:41  Oh sí, en este hermoso milagro y lo que hará por nosotros. 
Hank, te tiene que encantar lo que pasa en este diálogo con la 
familia y todos los demás, ¿verdad? Es tan embarazoso. 

Hank Smith:  07:49  Oh hombre, cuando empieza a volver. Iba a decir estas 
conversaciones cuando vuelva a ver, oh, me encantan. Cada vez 
que las leo, me río. 

John Bytheway:  07:59  Bueno, es mayor de edad... Sí. 

Dra. Jenet Erickson:  08:01  ¿No es Juan así de sencillo? Quiero decir, uno ve estas 
declaraciones sencillas en todo Juan. Está lleno de ellas. 

Hank Smith:  08:07  Él está caminando alrededor, puede ver, y están como, "Hey, él 
se parece al tipo que es ciego", y otros están como, "Ese es él". 
Él es como, "Soy yo." 

John Bytheway:  08:14  No, sólo se parece a él. 

Hank Smith:  08:16  Sí. ¿Cómo te fueron abiertos los ojos? Esta es mi parte favorita. 
Dijo: "El hombre que se llama Jesús hizo lodo, y me untó los ojos 
y me dijo: Ve al Siloé y lávate. Y fui, y me lavé y recibí la vista". Y 
ellos dijeron: "¿Dónde está él?" Y él dijo: "No lo sé". 

Dra. Jenet Erickson:  08:27  Sí. 

Hank Smith:  08:29  Un pequeño gran diálogo. 8, 9, 10, 11, 12 es muy divertido 
porque es muy feliz. 

John Bytheway:  08:36  Ser expulsado de la sinagoga, ¿qué significa eso en el versículo 
22? 

Dra. Jenet Erickson:  08:40  Creo que había un fuerte ostracismo, ¿verdad? Usted será 
condenado al ostracismo de esta comunidad que está ligada a la 
sinagoga o el barrio, sí. Duro. 
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Hank Smith:  08:51  Me imagino que este es un milagro bastante grande del que 
todo el mundo habla porque involucra a los fariseos porque, por 
supuesto, era el día de reposo cuando Jesús lo sanó. No pueden 
atrapar a Jesús, pero van a buscar al ciego, al que antes era 
ciego, y lo traen. 

John Bytheway:  09:08  En lugar de decir: "Nos alegramos mucho por ti. Esto es 
maravilloso". 

Hank Smith:  09:10  Sí. 

Dra. Jenet Erickson:  09:12  Sí, alaben a Dios. Este hombre es un pecador. Este hombre es 
un pecador. Están insistiendo en eso, y luego me encanta cómo 
dice tan claramente: "Si es pecador, no lo sé". 

Hank Smith:  09:21  No lo sé. Sí. 

Dra. Jenet Erickson:  09:21  “Una cosa sé, que habiendo yo sido ciego, ahora veo”. No 
puedes escuchar el hermoso lenguaje en ese himno, Amazing 
Grace, cierto, como este esclavizador, este hombre que llevaban 
esclavos en barcos y viendo su propia conversión, yo estaba 
ciego, pero ahora veo, y cuántos de nosotros conocemos el 
milagro de los frutos de Jesucristo en nuestras vidas estando 
ciegos, y luego podemos ver. 

Hank Smith:  09:49  Cuando damos testimonio también, Jenet, esto es tan hermoso. 
Hay cosas que no sé. Está bien decir eso. 

Dra. Jenet Erickson:  09:55  Sí. 

Hank Smith:  09:56  Hay cosas que no sé. Si es un pecador o no, no lo sé. Pero esto 
es lo que sé. Esto es lo que he experimentado. 

John Bytheway:  10:02  Eso es muy 1 Nefi 11:17. Sé que ama a sus hijos; sin embargo, 
no sé el significado de todas las cosas. 

Hank Smith:  10:08  Sé algunas cosas. 

John Bytheway:  10:10  Y esto es lo que sé. Eso es bueno. 

Hank Smith:  10:12  Les he dicho a mis hijos y a mis alumnos que está bien no saber 
las respuestas. ¿No es cierto? Si la calificación para tener un 
testimonio es que tienes que saber todo, nadie va a tener un 
testimonio. Pero hay algunas cosas que puedes saber con 
seguridad porque estuviste allí. ¿Qué dijo él? "Sé que era ciego, 
ahora veo". ¿Qué van a decir? "No." Si recuerdo haber estado 
ciego, ahora recuerdo haber visto. 
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John Bytheway:  10:32  Eso es un testimonio de experiencia, eso es de evidencia. Está 
ahí mismo. ¿Cómo digo: "Vale, olvídalo. Estoy ciego"? ¿Cómo lo 
niegas? 

Hank Smith:  10:39  Una persona con una experiencia nunca está a merced de una 
persona con una opinión. Sabemos que este hombre es un 
pecador. Ellos no lo saben. Eso es sólo su opinión de Jesús. El 
dice, "Bueno, yo tuve una experiencia con él." Para mí, esto es 
poderoso. 

Dra. Jenet Erickson:  10:54  Es tan poderoso. Me encanta cómo lo enlazas. Es interesante 
que lo acusan de nuevo en el versículo 34 y dicen: "Tú naciste 
enteramente en  pecado, ¿y nos enseñas a nosotros?" 

John Bytheway:  11:05  Ese es otro juicio, ¿no es así, ¿cómo sabes?, y eso es tal orgullo. 

Dra. Jenet Erickson:  11:09  Sí. Aunque él está diciendo: "Desde el principio nunca se ha 
oído decir que alguno haya abierto los ojos de uno que nació 
ciego". Quiero decir, él está diciendo de las escrituras, "Esto 
nunca ha sucedido antes. Si no fuera de Dios, no podría hacer 
esto". Y entonces nos estará enseñando, y Jesús escucha que ha 
sido expulsado. Es una cosa tan tierna. El sabe que este hombre 
ha sido condenado al ostracismo por simplemente dar 
testimonio, Hank, como tu dijiste, de lo que le había sucedido. Y 
Jesús lo encuentra y le dice: "¿Crees en el Hijo de Dios?" Así 
que, interesante, no sabemos las respuestas a todas las cosas, 
pero sabemos quién. Sabemos a quién podemos ir, quien es el 
camino y quien es la vida. No sabemos cómo. 

  11:52  Pienso en amigos maravillosos que han experimentado 
atracción por personas del mismo sexo o cuestiones de disforia 
de género y ese sentimiento de, ¿es esto una acusación de Dios 
o de los padres, verdad? Un niño cuya vida han imaginado de 
cierta manera y luchan con eso, y qué significa esto para la vida 
de este niño, y escuchar al Señor decir: "Ni este pecó ni sus 
padres, sino que fue para que las las obras de Dios se 
manifiestan en él". Y puede que no sepamos la manera, cómo 
se pueden reconciliar o descifrar todas estas cosas, pero lo que 
sí podemos saber es que él dice: "Creo, Señori". Aquí, él se 
encuentra con el Salvador, y el Salvador dice, "Ya le has visto, y 
el que habla contigo, él es". Y él dice: "Creo, Señor; y le adoro". 
Tal es la respuesta a los problemas de nuestras vidas. El 
hermoso testimonio de Ty Mansfield, sólo quédate conmigo, te 
mostraré el camino, cómo el Señor hace eso por nosotros y las 
cosas que parecen irreconciliables. 

Hank Smith:  12:52  Menudo día para este ciego. ¿Te imaginas levantarte ese día 
pensando que va a ser un día normal? 
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Dra. Jenet Erickson:  12:59  Oh, qué día. 

Hank Smith:  12:59  Él puede ver, y ahora está debatiendo con la élite de la 
sociedad. Y me encanta cómo se enfrenta a ellos. 

John Bytheway:  13:06  Se le da bien. 

Hank Smith:  13:06  Sí, lo es. 

John Bytheway:  13:07  Estoy pensando, "Este hombre, puede elaborar una frase, este 
hombre". ¿Verdad? 

Hank Smith:  13:14  Le dijeron: "Cuéntanos otra vez lo que pasó". Él dijo: "Ya os lo 
he dicho y no lo habéis oído. ¿Por qué lo queréis oír otra vez? 
¿Queréis también vosotros haceros sus discípulos?" "Tú eres su 
discípulo, pero nosotros somos discípulos de Moisés". Los llama. 
Les dice: "Estáis en una situación difícil, ¿verdad? No les gusta, 
pero hace milagros. Es un lugar difícil para ustedes". 

Dra. Jenet Erickson:  13:30  Sí, sí. Incluso más grande que Moisés. Sí, este poderoso, a mi 
marido le encanta citar eso, "Edad tiene, pregúntadle a él". 

Hank Smith:  13:38  Sí. 

John Bytheway:  13:39  Sí. 

Hank Smith:  13:39  Diremos: "Nos arrastras aquí para preguntarnos si nuestro hijo 
se ha curado. Bueno, él es mayor de edad, pregúntale". Pero 
ellos no querían ver la verdad. Así que, ¿no es asombroso que el 
Salvador... 

John Bytheway:  13:49  No aceptaron la respuesta que él quería. 

Hank Smith:  13:50  No aceptaron la respuesta. 

John Bytheway:  13:51  Así que, vale, bien. Pregúntale otra vez. Sí. 

Dra. Jenet Erickson:  13:54  Así que, aquí está el Salvador, el último versículo es, "Yo para 
juicio he venido a este mundo, para que los que no ven, vean, y  
los que ven sean cegados". Está sacando cuando creemos que 
vemos, que es como puede ser nuestro orgullo natural, lo ciegos 
que realmente estamos, y sin embargo, cuando reconocemos 
nuestra ceguera, creamos espacio para que el redentor del 
mundo nos ayude a ver. Ese es su trabajo, liberarnos en la 
verdad para que podamos ver. Y están enfadados. ¿Verdad? 
¿También estamos ciegos? Y él dice: "Si fuerais ciegos, no 
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tendríais pecado; pero ahora, porque decís: vemos, vuestro 
pecado permanece". 

Hank Smith:  14:41  Eres ciego. 

John Bytheway:  14:42  Me recuerda a la llamada de Isaías en Isaías 6 y en 2 Nefi 16 
donde el Señor dice, este es Paul Hoskinsson, "Declara que el 
corazón de su pueblo está gordo". Dice hacer al corazón. Dice: 
"esto podría declararse". Sus ojos, se han cerrado para que no 
vean con sus ojos, oigan con sus oídos, entiendan con su 
corazón y se conviertan y los sane. Y estos, no verán. Sus ojos, 
se han cerrado. Es un ejemplo perfecto de estoy parado aquí y 
sus ojos, se han cerrado. Y si tan solo pudieran ver con sus ojos, 
oír con sus oídos, entender con su corazón, podrían convertirse 
y yo podría sanarlos. Y ese llamado de Isaías se repite en cada 
uno de los evangelios, y en el libro de los Hechos, porciones de 
él, el ver, oír, entender, convertirse y sanarse. Así que, me 
encanta eso. 

Dra. Jenet Erickson:  15:32  Sí. Requiere que veamos nuestra ceguera para estar abiertos a 
ver, lo cual es muy interesante. 

John Bytheway:  15:37  Porque creen que ven, pero están ciegos y eso es lo que les está 
diciendo. 

Dra. Jenet Erickson:  15:39  Sí. 

Hank Smith:  15:40  Y hay algunos en el versículo 16 que están tratando de 
presionar, me imagino que es Nicodemo, ¿cómo puede un 
hombre pecador hacer estos milagros? Entonces, hay algunos 
de ellos diciendo, "Estoy viendo algo". 

Dra. Jenet Erickson:  15:52  Sí. No puedo negarlo. 

Hank Smith:  15:53  Sí. José de Arimatea diciendo: "Vamos, muchachos, estamos 
viendo cosas maravillosas aquí". 

Dra. Jenet Erickson:  16:00  Lo que nos lleva a todo el propósito de Juan, correcto, mostrar 
estas señales. Hay pruebas por todas partes de que él es el 
Redentor, pero se cierran los ojos, se niegan a verlo. 

Hank Smith:  16:11  Y John, es una historia fantástica. Realmente lo es. La curación 
del ciego tiene tanto que podemos aprender. Si, si vas despacio 
y realmente te metes en ella, es poderosa. 

Dra. Jenet Erickson:  16:21  Me encanta el vídeo bíblico que reúne todo en un solo vídeo. 
Esta historia es realmente poderosa. Bien, vamos al capítulo 10, 
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y aprendemos justo al principio que este Salvador va a regresar. 
Esta es la Fiesta de la Dedicación. Esto es Hanukkah. Es la 
conmemoración de la dedicación del templo, de la santificación 
de las cosas, de la santificación del templo mismo. Como parte 
de eso, se sugiere que habrían leído Ezequiel 34, que trata de 
los pastores como parte de la Fiesta de la Dedicación, en 
realidad es parte de lo que hacían en su lectura sinagogal del 
año. Habrían estado en Ezequiel 34 en este momento. Así que 
es interesante que el Salvador venga y diga que va a enseñarles 
sobre el buen pastor. 

  17:07  Así que dice: "De cierto, de cierto os digo: El que no entra por la 
puerta en el redil de las ovejas,, sino que sube por otra parte, 
ése es ladrón y salteador. Pero el que entra por la puerta el 
pastor de las ovejas es". Y más tarde dirá: "Yo soy la puerta". Es 
interesante pensar que claramente hay una fuerte claridad de 
que él es el único camino, que la redención es sólo a través de 
Cristo, que todos debemos entrar por ese estrecho espacio de 
honestidad al recibir el poder del convenio de Jesucristo en 
nuestras vidas para ser cambiados. Pero también es interesante 
que diga que habrá esfuerzos por subir por otro camino. Habrá 
esfuerzos para negar nuestra necesidad de un redentor, para 
negar que él es el único camino, para tratar de hacerlo nosotros 
mismos o de alguna otra manera, y él dice: "El mismo es ladrón 
y salteador". 

  18:03  Y luego habla del amor del pastor por las ovejas. Ellas conocen 
su voz. Él las guía. Le siguen. Una vez más, ellas conocen su voz, 
y obtienes este fuerte sentido del pastoreo en ese tiempo y el 
pastoreo en el oriente donde un pastor conocería a sus ovejas. 
Por supuesto, estas son las dos grandes ocupaciones bíblicas, el 
pastoreo y la agricultura, y las ovejas son tan importantes para 
la economía debido a los productos vitales que se derivan de las 
ovejas, pero en el cercano oriente, el pastor no utiliza perros o 
látigos o caballos o camiones para conducir a las ovejas. Él 
llama. 

  18:42  Hay una relación muy íntima donde él las conoce por nombre y 
esto es un convenio. No podemos escuchar nada más que esta 
relación de convenio que el Presidente Nelson nos está 
enseñando donde él nos conoce a cada uno por nuestro 
nombre. Somos marcados por él, cierto, como pertenecientes a 
él, en relación de convenio con él, una relación de trabajo 
vinculada con él, el pastor trabajando con las ovejas para 
llevarlas a pastos que son seguros, para mantenerlas creciendo 
y protegidas, y que él es el buen pastor que se convertirá en 
oveja, que se convertirá en cordero. Es tan poderoso que se 
asumirá a sí mismo. Estos corderos que escuchamos en Isaías, 
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son testarudos. Todos nosotros, como ovejas, nos hemos 
descarriado, ¿verdad? Eran tan dependientes, como los 
corderos que son tan dependientes. 

  19:36  Mi padre era ganadero de ovejas, así que mis primeros años los 
pasé en campos de ovejas, y describe este esfuerzo por criar 
corderos. Eso es lo que acaba de pasar todo el tiempo tratando 
de mantenerlos a salvo porque es el único animal que no tiene 
defensa. Él recuerda haber mirado hacia la colina y mientras los 
reunía y trataba de sacarlos de la montaña, había una madre y 
un bebé, y había un coyote como a sólo cuatro pies de esa 
madre, y ella sólo estaba dando pisotones. Lo único que puede 
hacer es patalear. No tiene dientes para morder ni forma de 
defenderse. 

  20:10  Y así es, nuestra total dependencia, incluso cuando somos 
tercos y seguimos nuestro camino, cuánto necesitamos al 
Pastor, y entonces Él se convertirá en el cordero, el manso 
cordero que, en cierto sentido, se somete indefenso a la muerte 
y no se defiende. Es como una oveja que enmudece ante los 
esquiladores. No abrió la boca y tomó sobre sí nuestra 
experiencia y la superó. Entonces, este pastor, oveja, ¿qué 
podría ser una alegoría más fuerte, de nuestra relación con Él? 

Hank Smith:  20:52  Y Juan empezó con eso. En el capítulo uno de Juan, Juan el 
Bautista ve a Jesús. 

John Bytheway:  20:57  He aquí el Cordero de Dios. 

Dra. Jenet Erickson:  20:59  ¿No es increíble? 

Hank Smith:  21:00  Versículo 11, dice: "Yo soy el buen pastor, y el buen pastor da su 
vida por las ovejas". Eso es inaudito. Los pastores son geniales y 
aman a sus ovejas, pero probablemente no van a dar su vida 
para salvar a una oveja porque es una oveja. La ecuación no 
tiene sentido para él dar su vida por esta oveja, y de la misma 
manera él está muy por encima de nosotros en experiencia y en 
conocimiento, y sin embargo es él quien va a dar su vida por la 
gente común. 

Dra. Jenet Erickson:  21:25  Por sus ovejas. 

Hank Smith:  21:25  Sí, como nosotros. 

Dra. Jenet Erickson:  21:26  Sí, tan poderoso. Quiero decir, la brecha es tan profunda como 
de oveja a pastor, ¿verdad? 
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Hank Smith:  21:30  Como pastor, sí. 

Dra. Jenet Erickson:  21:33  Creo que podemos suponer que se molestaron bastante cuando 
le oyeron decir Yo soy el buen pastor, porque si están oyendo 
Ezequiel 34, que se supone que los líderes religiosos son los 
pastores del pueblo, y oímos en Ezequiel 34: "Así dice el Señor 
Dios a los pastores: '¡Ay de los pastores de Israel que se 
apacientan a sí mismos! ¿No deben los pastores apacentar los 
rebaños?" Y luego dice: "No habéis fortalecido al enfermo". No 
habéis curado lo que estaba enfermo. No habéis atado lo que 
estaba roto. Aquí se describe al buen pastor, en Ezequiel 34, 
que vendará, sanará y buscará lo que está perdido. Y así, está 
yuxtaponiendo quién es el verdadero pastor contra lo que ellos 
son, estos falsos pastores. 

  22:19  Ezequiel 34 es tan poderoso para ayudar a clarificar esta 
distinción realmente profunda que está haciendo, el buen 
pastor de aquellos que con fuerza y con crueldad los han 
gobernado, Ezequiel 34. Así que, creo que cuando oyeron lo del 
buen pastor, entendieron lo que estaba diciendo allí como una 
distinción entre quiénes eran los líderes y quiénes debían ser. 

Hank Smith:  22:46  Qué clase de líderes deberían ser, sí. 

Dra. Jenet Erickson:  22:49  Me encantó leer esto, pensando en nuestros profetas como 
buenos pastores, y la hermana Dew acaba de dar un discurso en 
un devocional hace unos meses en Hawai en BYU-Hawaii, y fue 
tan poderoso acerca de los profetas. Ella hizo esta pregunta 
realmente poderosa. Ella dijo: "¿Hay alguien en quien confíes 
para darte un consejo más inspirado, no afectado por agendas 
personales, que la primera presidencia y el quórum de los 12 
apóstoles?". ¿Se te ocurre algún periodista, presentador, 
famoso, deportista o político en quien confíes más? ¿Qué tal un 
famoso de YouTube o una estrella de la pantalla? Dice: "En cada 
uno de estos casos, quieren algo de nosotros". Nuestro voto, 
nuestro dinero o apoyo, todos ellos tienen agendas personales. 
Los profetas de Dios no. Su agenda es la del Señor, y sin 
embargo, con demasiada frecuencia los escuchamos en último 
lugar. Por eso, basta pensar en los pastores llamados por Dios 
que se han entregado literalmente a las ovejas siguiendo el 
modelo del gran pastor. 

Hank Smith:  23:52  Vimos cómo el presidente Monson pasó de mover las orejas 
hacia abajo a apenas poder mantenerse en pie durante tres 
minutos en el púlpito en el que dio su vida. 

John Bytheway:  24:03  Vayan a buscar el discurso de Sheri Dew llamada Prophets Can 
See Around Corners. Quiero que lo vean entero y lo escuchen. 
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Así que, gracias por mencionar eso porque sí, ¿cuál es el motivo 
detrás de eso? Este buen pastor ama a las ovejas hasta el punto 
de dar su vida por ellas. Puse en mi margen cuando dice que va 
delante de ellas en el versículo cuatro, y tú tienes experiencia 
con esto debido a tu padre que acabo de poner en mi margen 
guiando, no hiriendo, porque como dijiste, creo que en las 
culturas occidentales pastoreamos ovejas con perros en Ford F-
150s. Sin ofender, Hank. Y en las culturas antiguas guían a las 
ovejas. 

Hank Smith:  24:45  Es mi coche favorito. 

John Bytheway:  24:45  Sí. Y pensé: "Qué interesante diferencia entre dirigir y 
pastorear". Pero me gusta lo que has dicho porque no había 
considerado que incluso en las culturas occidentales, tenemos 
que protegerlos. También me gusta lo que dijiste, Hank, no soy 
un buen pastor. Soy el buen pastor. 

Hank Smith:  25:03  El, sí. 

John Bytheway:  25:06  Daré mi vida por las ovejas. Vaya. Gracias también por la 
conexión con Ezequiel 34. 

Hank Smith:  25:11  Sí. Jenet, me encanta lo que has dicho de que tu padre 
probablemente se cansó tanto de cuidar de estos corderos. 
¿Verdad? Ellos vagan. Probablemente no piensan. Él quiere 
protegerlos. ¿Verdad? Quiere mantenerlos a salvo, pero hacen 
justo lo contrario de lo que él espera que hagan. 

Dra. Jenet Erickson:  25:29  Sí. Estoy pensando en Isaías diciendo: "Todos nosotros como 
ovejas nos hemos descarriado". 

John Bytheway:  25:32  Las ovejas se han descarriado. 

Hank Smith:  25:33  Se extravió, sí. ¿Alguna vez tuviste que ver eso y decir, "Papá, 
Dios mío"? 

Dra. Jenet Erickson:  25:40  Sí, todo el tiempo. Sí, fue realmente extraordinario tener ese 
pensamiento: "Por favor, quédate donde tienes que ir. No te 
vayas. Quédate en este lugar seguro. Hay un coyote a un metro 
de ti o lo que sea. Quédate en este lugar seguro". 

Hank Smith:  25:52  Quédate en el lugar seguro. 

John Bytheway:  25:54  Fue un discurso profundo. Todavía lo recuerdo. Estamos 
hablando de 1989, la Hermana Jayne B. Malan dio este discurso 
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llamado el Verano de los Corderos. Madre mía. Ve a escuchar 
eso. 

Dra. Jenet Erickson:  26:06  Oh, sí, me acuerdo de esto, John. 

John Bytheway:  26:06  ¿Lo recuerdas? 

Dra. Jenet Erickson:  26:06  Sí, sí. 

John Bytheway:  26:10  A ella y a su hermanito se les habían muerto las ovejas en una 
tormenta. Así que cuidan de estos corderitos y al final del 
verano pueden venderlos. Y entonces ella dice: "Después de un 
tiempo, nos olvidamos por completo de ganar dinero porque 
nuestros corderos se morían de hambre. No sabían comer y 
teníamos que darles de comer". Al final le dice a su padre: "¿No 
hay nadie que pueda ayudarnos a alimentar a nuestros 
corderos?". 

Dra. Jenet Erickson:  26:32  Intentando con esa papilla, intentando que se la coman. Sí, y 
meter la leche ahí. Es tan extraño. Nos ocupábamos de los 
corderos vagos. Los llamaban corderos vagabundos cuando la 
madre había muerto, y tengo todos estos recuerdos de 
nosotros, los alimentabas con biberón seis veces al día 
inicialmente. ¿Verdad? Levantarse en medio de la noche y 
darles leche. Pero lo sorprendente es que después de un par de 
días, venían corriendo hacia ti. Ellos sabían que iba a darles de 
comer. Es tan hermoso pensar en el Salvador diciendo... Sí, se 
pierden y vagan y se obstinan por ahí, pero conocen la fuente 
de la comida, y vendrán clamando hacia nosotros. ¿Verdad? Y él 
está diciendo: "Conocen mi voz. Saben quién los protegerá. 
Saben quién los guiará y les permitirá vivir". Esa es la relación 
que queremos tener con el Salvador. Cuando Él venga, 
queremos correr hacia Él y seguirlo a donde Él nos guíe. 

  27:22  Creo que el discurso del presidente Nelson publicado en 
septiembre de 2022 sobre la relación de convenio capta esta 
idea de la puerta y de que él es la puerta de las ovejas. Y así, él 
solo dice, "Cuando tú y yo entramos en ese camino, creamos 
una relación con Dios que le permite bendecirnos y 
cambiarnos". Si dejamos que Dios prevalezca en nuestras vidas, 
si permitimos que sea nuestro buen pastor, en mi opinión, ese 
convenio nos llevará cada vez más cerca de él. Todos los 
convenios pretenden ser vinculantes. Crean una relación con 
lazos eternos, un camino de amor, ese increíble amor, cuidar y 
tender la mano, y crees que aquí está diciendo, está 
describiendo ese amor “hesed” en la alegoría de un pastor que 
da su vida por sus ovejas y es la puerta de entrada al redil de la 
seguridad, lejos de todos los depredadores que se las llevarían y 
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contra los que no tienen defensas sin que él las lleve a un lugar 
seguro. Es una metáfora realmente poderosa que el Señor está 
usando aquí para enseñarnos. 

Hank Smith:  28:28  Apuesto a que pueden sacar mucho de esto habiendo crecido 
así. Esto es algo que entenderían perfectamente porque está 
ocurriendo en todas partes. 

Dra. Jenet Erickson:  28:37  Sí. Sólo un par de pequeñas reflexiones finales sobre esto que él 
menciona de los asalariados que huirían. Está diciendo que el 
pastor no va a huir. Por supuesto, un pastor no va a huir, y sin 
embargo, los asalariados, cuando ven algo peligroso, el lobo 
viene y el asalariado huye. Y luego dice: "Así como el Padre me 
conoce, y yo conozco al Padre; y pongo mi vida por las ovejas". 
Así que nos vincula de nuevo al Padre y a lo que hará. Juan es 
realmente claro al decir que la vida del Salvador no le es 
arrebatada. Una y otra vez lo deja claro. Esta fue su voluntad de 
nacer en un pesebre de esa manera única y de dejar esta tierra 
de esa manera única, de su elección de entregar su vida. Así que 
lo va a dejar muy claro en estas enseñanzas sobre lo que quiere 
decir. 

  29:31  Por eso me ama el Padre porque yo pongo, 17 y 18, porque yo 
pongo mi vida, para volverla a tomar. Así que, él se ha referido 
poniendo su vida antes, y esta es la primera vez que vamos a oír 
que la va a tomar otra vez. Nadie me la quita, sino que yo la 
pongo de mí mismo. Tengo poder para ponerla y tengo poder 
para volverla a tomar. Éste mandamiento recibí de mi Padre. 
Este convenio eterno de nuestros padres celestiales con 
nosotros, que enviarían a un redentor que tomaría sobre sí 
nuestra experiencia en conexión con el convenio y luego lo 
superaría todo. Viviría de nuevo. Volvería a tomar su vida y 
rompería para nosotros la barrera entre lo que somos y lo que 
anhelamos ser. 

John Bytheway:  30:19  Es un punto importante. Podemos entrar en un por qué eran 
tan malos o los romanos lo mataron o estos líderes entre los 
judíos lo mataron. Bueno, en realidad, él dio su vida. Fue un 
sacrificio voluntario, y algunas de sus últimas palabras en los 
relatos de los evangelios son diferentes. Incluso eligió, creo, el 
momento de su muerte y lo eligió. Creo que por lo que he leído, 
algunas personas colgarían de cruces durante días, pero él eligió 
el momento de esa muerte. Por lo tanto, creo que es un punto 
importante porque necesitábamos que muriera por nosotros. 
Lo hizo voluntariamente. 

Dra. Jenet Erickson:  30:57  En el 29, es interesante, a la luz de lo que acabas de decir, 
porque eso significa que si él da voluntariamente su vida y está 
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totalmente bajo su sumisión al Padre, que es su poder, 
entonces dice, me encanta esto, y casi está aludiendo a lo que 
dirá en Juan 17, en la oración intercesora aquí del 29: "Mi 
Padre, que me los dio, es mayor que todos, y nadie las puede 
arrebatar de la mano de mi Padre". Así que, su control total 
sobre su entrega de la vida significa que también tiene control 
total sobre nuestra redención. Nada va a estar fuera de eso. Él 
ha hecho todo lo que se necesita por cada uno de nosotros para 
la redención completa, y no hay nada fuera de eso. Aquí está. 
Ningún hombre es capaz de arrancarlos de la mano del Padre 
porque yo haré posible su redención. Yo y el Padre uno somos. 

  31:54  Podemos estar seguros con un convenio inmutable. Creo que es 
la sección 89, sólo que él es nuestro redentor. Él hará su obra. Él 
ha permitido que todo eso suceda. Creo que están molestos 
porque escuchan. Están molestos por muchas razones, cierto, 
rechazando a este redentor. Pero ellos oyen en el 36, él dice, "a  
quien el Padre santificó y envió al mundo". Ahora bien, ese es 
un lenguaje realmente cercano porque están celebrando la 
dedicación, la santificación del templo, y él está aludiendo a ese 
lenguaje de la santificación del templo, y está diciendo de sí 
mismo: "Yo soy el que el Padre ha santificado y enviado al 
mundo". 

  32:42  Entonces, ellos están preocupados por la santificación del 
templo, y él está tratando de decirles que la celebración del 
templo, la Fiesta de la Dedicación apunta a él. Él fue santificado 
por el Padre para permitir nuestra redención, para que todos 
pudiéramos ser santificados, y ellos pueden oírlo. Pueden oír su 
referencia. Dios mío. Nos está diciendo que él es más grande 
que el templo. El es el ser santificado que el Padre ha enviado 
para permitir nuestra santificación, y a ellos no les gusta. Pero él 
está diciendo: "Yo soy el cumplimiento de la Fiesta de los 
Tabernáculos. Yo soy el cumplimiento de la Fiesta de la 
Dedicación. Yo soy a quien el Padre santificó aquí para vuestra 
redención". 

Hank Smith:  33:27  Y aquí vienen las piedras de nuevo. Tiene que estar 
acostumbrándose a esto. 

Dra. Jenet Erickson:  33:33  Sí, eso creo. 

Hank Smith:  33:34  Tienen que deshacerse de él. 

Dra. Jenet Erickson:  33:34  Así que este evangelio de Juan no es sólo un evangelio que nos 
enseña la divinidad de Jesucristo, sino que, como Eric Huntsman 
ha dicho con tanta fuerza, es un evangelio sobre el discipulado. 
Trata de cómo respondemos a la realidad de esta divinidad. Así 
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que, si volvemos al capítulo siete, veremos estas diversas 
respuestas. Ya hemos hablado de ellas, pero, por ejemplo, si nos 
fijamos en el versículo 12, la gente murmuraba al oírle. Él es 
bueno, pero otros decían: "No, sino que engaña a la gente", y 
nadie hablaba abiertamente de él por miedo a los judíos. Me 
parece interesante en nuestro tiempo tener miedo a veces de 
testificar de Jesucristo en un mundo que ha dejado la fe 
religiosa. Luego en el 20, dicen: "Demonio tienes". Y luego en el 
26: "¿Habrán reconocido en verdad los gobernantes que este es 
el Cristo?". Y el 31, "Y muchos del pueblo creyeron en él y 
decían: 'El Cristo cuando venga, ¿hará más señales que las que 
éste hace?". 

Hank Smith:  34:38  Exacto. 

Dra. Jenet Erickson:  34:39  Nos dice que Cristo mismo evoca diferentes respuestas de la 
gente basadas en donde estamos, basadas en la verdad en 
nuestros propios corazones. A veces pienso que pensamos: 
"Bueno, si alguien es grandioso, todos lo van a reconocer. Todos 
lo van a saber y él va a ser popular o ella va a ser popular". Pero 
de hecho, Juan nos está mostrando cuán distintas pueden ser 
nuestras respuestas a la divinidad de Jesucristo, según dónde 
estemos en nuestra manera de ser. Así que, 40 y 41, si bajas ahí, 
Otros decían: "Este es el Cristo", Pero algunos decían: "¿De 
Galilea ha de venir el Cristo?". 

Hank Smith:  35:17  No podían dejar pasar eso, sí. 

Dra. Jenet Erickson:  35:17  John, ni siquiera, sí, no pueden. Y dicen: "¿No se suponía que 
naciera en Belén?" Ni siquiera se dan cuenta de que nació en 
Belén. 

Hank Smith:  35:24  Sí, ve y pregúntale. 

Dra. Jenet Erickson:  35:26  Y toda la división que hay entre la gente al encontrarse con este 
ser extraordinario que es Jesucristo. Juan está tratando de 
enseñarnos cómo todos podemos pararnos allí y elegir. Él es la 
luz, como ha testificado. Él es la puerta de las ovejas. Él es el 
buen pastor. Él es todas esas cosas. Él es quien nos libera de la 
vergüenza. Él es quien perdona. ¿Le recibiremos? ¿Creeremos 
en él como hace el ciego, como vemos en el capítulo nueve: 
"¿Quién es, Señor, para que crea en él?". Quiero un redentor. 
¿Quién es él para que yo crea en él? Y Jesús dice: "Ya le has 
visto. El que habla contigo, él es". Y creo que para todos 
nosotros, vamos a recibir todo lo que él se ha comprometido a 
ofrecer a nosotros como él da testimonio en estos capítulos. 
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Hank Smith:  36:25  Es fantástico. Tienes a la mujer en Juan 8, la mujer encontrada 
en adulterio con la traducción de TJS  que dice que ella creyó en 
él desde esa hora. Y luego tienes a otros que están tomando 
piedras. Tienen mentalidad de turba, quieren matarlo. Qué 
respuesta tan diferente. Sólo dos lados del espectro están allí. 

John Bytheway:  36:42  Me recuerda a Alma 5. El Libro de Mormón como que tiene un 
tono, una personalidad sobre es esto o es aquello. ¿Lo has 
notado? Y si el buen pastor no es tu pastor, entonces quién es 
tu pastor. Y lo dice muy claramente, Alma lo hace, en Alma 5, y 
creo que eso es lo que está pasando aquí. Como acabas de 
decir, Hank, mira cómo se dividen estos grupos. "Voy a 
adorarlo", dice el ciego. El resto, "Vamos a matarlo". 

Dra. Jenet Erickson:  37:10  Así pues, no debería sorprendernos cómo nosotros, como seres 
humanos, podemos experimentar a veces la verdad y la luz y a 
Cristo mismo, y simplemente ser enseñados por lo que Juan 
está tratando de enseñarnos de todo lo que nos ofrece. Él es 
todo esto. Él es el agua viva. Él es el pan. Él es la luz del mundo. 
Él es el buen pastor. 

Hank Smith:  37:35  Este párrafo de Venid en pos de mí resume lo que hemos 
estado diciendo. "Aunque Jesucristo vino a traer paz y buena 
voluntad para con los hombres, hubo división entre la gente a 
causa de él. Las personas que presenciaron los mismos 
acontecimientos llegaron a conclusiones muy diferentes sobre 
quién era Jesús. Algunos concluyeron que era un hombre 
bueno. Otros decían: "Engaña a la gente". Cuando curó al ciego 
el día de reposo, algunos insistieron: "Este hombre no es de 
Dios. No guarda el día de reposo". Otros decían: "¿Cómo puede 
hacer tales milagros un hombre que es pecador?". Sin embargo, 
a pesar de toda la confusión, los que buscaban la verdad 
reconocieron el poder en sus palabras, pues nunca nadie habló 
como este hombre. Los judíos pidieron a Jesús que dijera 
claramente si era el Cristo. Él reveló el principio que puede 
ayudarnos a distinguir la verdad del error. "Mis ovejas oyen mi 
voz", dijo. "Yo las conozco y ellas me siguen". 

  38:22  Qué gran resumen de todo lo que hemos estado hablando. Han 
sido cuatro capítulos muy divertidos. Jenet, ¿con qué esperas 
que nuestros oyentes se queden después de estudiar Juan 7, 8, 
9 y 10, que son simplemente, wow,  podríamos haber seguido 
por unas cuantas horas más, creo. 

Dra. Jenet Erickson:  38:41  Es intimidante hablar de estos capítulos. Creo que para mí ha 
sido tan poderoso simplemente estudiar profundamente todo 
lo que Él es, y tan agradecida por el testimonio de Juan que fue 
testigo de su vida y luego vuelve y escribe y reúne todos estos 
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testimonios del Señor mismo cuando dice: "Yo soy la luz del 
mundo. Yo soy el que soy. Yo soy la puerta. Yo soy el buen 
pastor. Antes de que Abraham existiera, Yo soy. Yo fui el que 
dijo: 'Yo iré'. Yo soy la resurrección y la vida. Yo soy el camino, la 
verdad y la vida. Yo soy la vid". Y trata de ayudarnos a saber que 
yo soy, yo seré, yo fui para ti, todas esas cosas que tanto 
anhelas y necesitas. Estoy tan agradecida por esa verdad. Sé 
que es verdad. Sé, sé que Él es eso, y anhela ser todo eso para 
nosotros. 

  39:43  Así que, aquí nos está enseñando en estos capítulos, Yo soy el 
cumplimiento de todas estas cosas. Yo estoy aquí en la Fiesta de 
la Dedicación. Esto apuntaba hacia mí. Fiesta de los 
Tabernáculos, esto estaba apuntando hacia mí. Yo soy. Yo haré. 
Y uno piensa, aquí está Juan anhelando que sepamos lo que él 
llegó a saber cuando vino a ver a este buen maestro, luego al 
Hijo de Dios, correcto, todo el camino a través de eso, el 
redentor del mundo, y él quiere que sepamos que él es todo 
eso. Él será todo eso. Recíbelo. 

Hank Smith:  40:15  Espero que todos los que nos escuchen puedan ser como este 
ciego que dice: "Escucha, no lo sé todo, pero hay algunas cosas 
que sé porque las he experimentado yo mismo", y mantengan 
su postura. Sí, mantente firme en las cosas que sabes. 

Dra. Jenet Erickson:  40:30  Sí. Tan poderoso. Donde estaba ciega, ahora veo, como 
nuestros propios testigos personales. Gracias, Hank. Un par de 
reflexiones finales sobre nuestra experiencia mortal y nuestras 
relaciones. Tengo un muy, muy querido amigo que experimenta 
atracción por personas del mismo sexo, lo hizo, y lo recuerdo 
describiendo lo que significó llegar a conocer a Jesús es el 
camino, la verdad y la vida. Pensaba en cómo pudo haberse 
sentido como el ciego acusado, en cierto sentido, de quién ha 
pecado, por qué mi vida es así. Y mientras está luchando con 
eso, con lo que eso significa, describirá la ofrenda a Dios en un 
altar, teniendo que decir, estando delante y pensando: "No 
puedo tener... Quiero tener todas estas cosas gozosas. No sé 
cómo". Y, John, como testificaste antes, es como si él estuviera 
parado allí diciendo, "No hay camino. Yo soy el camino". Y 
viendo en su vida, al igual que el ciego, llegar a ver la bondad de 
Dios y encontrar el camino a los milagros que nunca hubiera 
creído posible. Él es realmente nuestro hacedor de caminos de 
esa manera. 

  41:37  Pero creo que lo más poderoso de estos capítulos, el 
pensamiento final, es que nos invita a ser buenos pastores. Me 
encanta cómo los Hafen hablan de la vida matrimonial, hablan 
de que la labor de un padre, de un marido, es alimentar y cuidar 
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a su esposa como el Señor amó a la iglesia. Nuestro trabajo es 
ayudar a nuestra pareja y a nuestros hijos a hacer lo que dijo el 
Salvador. He venido para que tengan vida en abundancia y para 
que nosotros desarrollemos una vida mayor. Así que, como lo 
ves responder a la mujer sorprendida en adulterio, la libera, 
responde con lo que es necesario, lo que es verdadero para 
ayudarla a crecer. Lo mismo hace con el ciego de nacimiento. 

  42:20  Como buen pastor, eso es lo que hace, y nos invita a ello, y si 
somos buenos pastores con él, no huiremos. Cuando vengan los 
lobos, el lobo de la adversidad o el lobo de la imperfección 
personal o el lobo del individualismo, cualesquiera que sean las 
cosas con las que luchamos en nosotros mismos, seremos 
buenos pastores con él en esa obra de amor por aquellos para 
los que hemos sido llamados a ser pastores, comenzando en 
nuestras familias, en primer lugar, y qué llamada hay, y en 
nuestras salas, y en nuestro ministerio, y que él nos invita a esa 
obra sagrada de ser un buen pastor, alimentando, dando vida. 

John Bytheway:  43:00  Creo que una frase que aparece en el himno "Ama el pastor las 
ovejas" en ingles es "Haznos tu verdadero sub pastor". Creo que 
lo he oído antes en discursos sobre cómo, al servirnos los unos a 
los otros, intentamos hacer lo que haría el Buen Pastor y ser 
subpastores. 

Hank Smith:  43:14  Sí, dice: "Haznos tus verdaderos pastores. Danos un amor 
profundo. Envíanos al desierto en busca de tus ovejas errantes". 
Me gusta lo que has dicho aquí, Jenet, que nosotros mismos 
podemos convertirnos en pastores.  

John Bytheway:  43:28  Sí. 

Hank Smith:  43:29  Jenet, qué día tan fantástico. Gracias por pasar tu tiempo con 
nosotros hoy. Ha sido maravilloso. 

Dra. Jenet Erickson:  43:35  Qué privilegio. Estos capítulos son un regalo para nosotros. 
Muchas gracias. Me alegro de estar con ustedes. 

Hank Smith:  43:41  Nos ha encantado contar contigo. Queremos dar las gracias 
oficialmente a la Dra. Jenet Erickson por estar hoy con nosotros. 
Queremos agradecer a nuestra productora ejecutiva Shannon 
Sorensen, a nuestros patrocinadores David y Verla Sorensen, y 
queremos recordar siempre a nuestro fundador, el difunto 
Steve Sorensen. esperamos que nos acompañen la próxima 
semana. Tenemos más Nuevo Testamento por venir en 
FollowHim. 
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  44:01  Las transcripciones de hoy, las notas del programa y las 
referencias adicionales están disponibles en nuestro sitio web, 
followhim.co, followhim.co, y puedes ver el podcast en YouTube 
con vídeos adicionales en Facebook e Instagram. Todo esto es 
absolutamente gratis, así que asegúrate  de compartir con tu 
familia y amigos. Para llegar a aquellos que están buscando 
ayuda con su estudio de Ven, Sígueme, por favor suscríbete, 
califica, revisa o comenta el podcast, lo que hace que sea más 
fácil de encontrar. Gracias. Tenemos un equipo de producción 
increíble que queremos que conozcas, David Perry, Lisa Spice, 
Jamie Neilsen, Will Stoughton, Krystal Roberts, y Ariel Cuadra. 
Gracias a nuestro increíble equipo de producción. 
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Hank Smith: 00:04 Hola mis amigos. Bienvenidos a otro FollowHIM Favoritos. Mi 
nombre es Hank Smith y estoy aquí con el increíble John 
Bytheway. Hola John Bytheway. 

John Bytheway: 00:12 Hola, Hank. 

Hank Smith:  00:13 Sí, siempre es bueno estar juntos. 

John Bytheway: 00:15 Absolutamente 

Hank Smith:  00:16 John, FollowHIM Favoritos, tomamos una sola pregunta de la 
lección de esta semana y esta semana estamos en Juan 7, 8, 9 y 
10. Y la pregunta viene del capítulo 9 de Juan. ¿Qué podemos
aprender del ciego de nacimiento? Este día de su vida lo cambió
todo para él. Había nacido ciego y probablemente pensaba que
hoy iba a ser como cualquier otro día, pero se encuentra con
Jesús y todo cambia. ¿Qué aprendes, Juan, del ciego de
nacimiento?

John Bytheway: 00:46 Bueno, creo que una de las mejores cosas sucede justo al 
principio con una especie de conclusión falsa. 

Hank Smith:  00:54 Algunas falsas doctrinas. 

John Bytheway: 00:55 Sí. Esto es en el versículo dos, justo al principio. "¿Quién pecó? 
¿Este hombre o sus padres por haber nacido ciego?" Es como, 
ok, alguien hizo algo mal o esto no pasaría. Esto es claramente 
un castigo y es una conclusión falsa. Asi que me encanta como 
respondio Jesus. 

Hank Smith:  01:13 "Ni este hombre pecó ni sus padres". 

John Bytheway: 01:16 Ninguno de los dos. 

Hank Smith:  01:17 "Esto es parte del plan de Dios." Sí. 

John Bytheway: 01:19 Este es un mundo caído en el que vivimos y cosas como esta 
suceden todo el tiempo, pero maravillosamente también tiene 
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un hermoso final esta historia, por lo que hace Jesús. Pero tiene 
que enseñarle, ¿no? 

Hank Smith:  01:29  Sí. Me encanta el ciego de nacimiento porque cuando su día 
cambia radicalmente, de repente se enfrenta a la élite de su 
sociedad. 

John Bytheway:  01:41  El resto del capítulo. Sí. 

Hank Smith:  01:43  Sí. Estaba ciego esta mañana y ahora está de pie. Apuesto a que 
no pensó: "Oh, para esta noche estaré viendo y tendré un 
debate con la jerarquía". Pero aquí está frente a los fariseos, a 
quienes sus propios padres temen. Se nota cuando traen a sus 
padres, están asustados y le dicen: "¿Qué pasó?". Y él dijo: "Ya 
les dije lo que pasó. ¿Queréis que os lo cuente otra vez? 
¿Queréis ser sus discípulos? Este hombre es de Dios". El solo les 
esta diciendo y ellos dicen en el versículo 24, esta es mi parte 
favorita. Este es mi punto culminante. Ellos dicen, "Denle a Dios 
la alabanza. Sabemos que este hombre, Jesús, es un pecador". Y 
el hombre contesta, "Si es un pecador o no, no lo se. Esto es lo 
que sé. Yo era ciego. Ahora veo". 

  02:28  Para mí, John, esa es la esencia de un testimonio. Hay cosas que 
no sé, pero hay cosas que sí sé porque las he experimentado 
por mí mismo. Para mí, si el requisito para tener un testimonio 
fuera que tienes que saberlo todo. Tienes que tener una 
respuesta para cada pregunta. Nadie tendría un testimonio. 

John Bytheway:  02:47  Ninguno de los dos estaría aquí. 

Hank Smith:  02:48  Está bien decir: "Hay cosas que no sé. Hay cosas que no 
entiendo, pero hay cosas que sí y no me voy a echar atrás". 

John Bytheway:  02:56  Tengo justo al lado del versículo 25, 1 Nefi 11:17 donde el ángel 
le dice a Nefi: "¿Conoces la condescendencia de Dios?". Y su 
respuesta suena así. "Sé que ama a sus hijos, pero no conozco el 
significado de todas las cosas". Y vaya, qué buen punto de 
partida. Sé que ama a sus hijos. No lo sé todo, pero sé lo 
suficiente y eso es algo así como su respuesta: "Estaba ciego y 
ahora veo. Eso es lo que sé". 

Hank Smith:  03:19  Eso es lo que sé. Y cualquiera podría decir: "No tengo todas las 
respuestas sobre la iglesia, pero sé que el Libro de Mormón 
cambió mi vida". ¿Qué va a decir alguien? "No." 

John Bytheway:  03:30  Usted ha experimentado el Evangelio. Funciona. Te da paz y 
alegría y una razón para vivir y funciona. Es asombroso. 
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Hank Smith:  03:39  Funciona. Así es. Así que esperamos que aprendan también del 
hombre que nació ciego esta semana. Aprovechen esta historia 
y acompáñennos en nuestro podcast completo. Tenemos a la 
Dra. Jenet Erickson con nosotros, y les va a encantar la forma en 
que ella repasa estas escrituras. Y luego únase a nosotros la 
próxima semana para otro FollowHIM Favoritos. 
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